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POSTE
A CPFL Paulista informa que

a substituição do poste no local
mencionado — conforme matéria
do vereador André Bandeira
(PSDB) — já está programada e
será realizada de forma a deixar o
menor número de clientes desabas-
tecidos durante a execução. É im-
portante esclarecer que a programa-
ção se faz necessária para que os
clientes impactados com a ação se-
jam informados com antecedência.

MDB — I
Acabou o mistério, se é que

havia. O presidente do Diretório
Municipal do MDB, empresário
André Augusti, declarou, ontem
(12), a este idoso e cansado Capiau:
“Podemos dizer de peito aberto que
o MDB Piracicaba vai apoiar a pré-
candidatura a prefeito de Barjas
Negri”. Uma dissidência é rápida e
clara: o pastor Fernando Favoreto
não ficará nas fileiras emedebistas.

MDB — II
Quanto à participação do

Movimento Democrático Brasi-
leiro (MDB) na pré-candidatura
do tucano Barjas Negri — pou-
cas as cidades estão listadas
para tanto —, veio a antiga lição
que se dá os neófitos: aguardar
a composição das legendas, quais
os candidatos à vereança, e de-
pois ter-se-á a definição do can-
didato a vice-prefeito. Augusti,
pelo jeito, entendeu o recado.

BRITO
Em alguns dias, o empresário

Edvaldo Brito, secretário-geral do
Avante no Estado de São Paulo —
cuidando de várias candidaturas
em outros municípios — vai dizer o
que pensa para Piracicaba: pré-can-
didato a vereador, vice-prefeito ou
prefeito? Perguntar não ofende.

BEBEL
Enquanto isso, a articulação

do Partido dos Trabalhadores
(PT) — leia-se pré-candidata a
prefeita Professora Bebel — cami-
nha nos contatos, diretos e con-
cretos, com lideranças empresa-
riais da cidade de Piracicaba. É
desse meio, certamente, que sairá
o nome do pré-candidato a vice
na chapa do PT, que tem apoio
total do presidente da República,
Luiz Inacio Lula da Silva (PT). Não
há, ainda, nome definido nem
apontamento de qual partido virá.

Divulgação/União Brasil

O suplente de vereador José
Carlos Magazine (ao centro)
sai do Avante e vai para o
União Brasil. Com isso, leva a
suplência para o partido. E
quem mais comemora é Ra-
fael Boer (direita), presidente
da legenda União Brasil em
Piracicaba, que tem, como
pré-candidato a prefeito, o de-
putado estadual Alex Madurei-
ra (PL). Para recordar um pou-
co, Magazine é funcionário do

MAGAZINE NO UNIÃO BRASIL
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) e defende um
projeto — meio assustador! —
que poderá (quem sabe?) le-
var a captação de água para
Piracicaba à margem direita
do Rio Tietê, proximidades de
Anhumas. Há muita discussão
pela frente. Mas é uma discus-
são pelo menos e este Ca-
piau, idoso e cansado, preo-
cupa-se com as perdas e não
com o volume de captação.

Condephaat não aceita projeto na Boyes
Órgão estadual indeferiu proposta que incluía a construção de
quatro arranha-céus no espaço da antiga fábrica de tecidos

O Condephaat (Conselho de
Defesa do Patrimônio Histórico,
Arqueológico, Artístico e Turísti-
co), órgão estadual subordinado
à Secretaria de Cultura do Estado
de São Paulo, indeferiu o projeto
que pretende construir quatro tor-
res residenciais, com mais 90 me-
tros, para o terreno da antiga fá-
brica têxtil. O indeferimento acon-
teceu na segunda-feira (11). No
mesmo dia, o Movimento Salve a
Boyes protocolou pedido emergen-
cial de tombamento da Boyes na
regional paulista do Iphan (Insti-
tuto do Patrimônio Histórico e
Artístico Nacional), autarquia fe-
deral do Governo do Brasil e vin-
culada ao Ministério da Cultura.
Historiador com cargo no Iphan
em patrimônio imaterial e indica-
do do instituto para cadeira no
Condephaat, Marcos Rabelo expli-
ca que o órgão recusou a substitui-
ção o projeto anterior para a Boyes,
exclusivo para construção de um
shopping center pelo plano atual
para arranha-céus residenciais e
mais o centro de compras. A6

Divulgação

Iphan recebeu na segunda-feira (11) o Movimento Salve a Boyes; reunião também
resultou em informações sobre o status do tombamento da fábrica no Condephaat

O Capiau deseja saúde e paz a
todo mundo. E a todos piraci-
cabanos, claro. Ao mesmo tem-
po, deseja saúde sempre, es-
pecialmente no dia do aniver-
sário de todos. Hoje (13), o de-
putado estadual Helinho Zanat-
ta (PSD), vice-presidente da
Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp), co-
memora seis décadas: nasceu
em 13 de março de 1963, em
Piracicaba. Foi vice por um
mandato e prefeito por dois
mandatos em Charqueada;
prefeito em dois mandatos em
São Pedro, eleito deputado es-
tadual em 2022 e, agora, apre-
senta-se como pré-candidato a
prefeito de Piracicaba. Seus
números, além do folclore do
13, são todos ímpares. Impor-
tante é que Deus conceda saú-
de e paz a todos nós. Parabéns.

ANIVERSÁRIO
Assessoria Parlamentar

Não lhes faltam competência,
dedicação e paixão pelo rádio.
Luiz Tarantini e Leandro Herco-
ton, tradicionais nos microfo-
nes, formam uma dupla de apre-

NA DIFUSORA
sentadores de programas na
Difusora FM 102,3. E são quin-
zistas do coração, completos de
Nhô Quim por toda a vida, torce-
dores do XV de Piracicaba.

Divulgação

Em celebração ao Dia Inter-
nacional da Mulher, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial),
promove quinta (14), das 7h30 às
8h30, a palestra Aprenda a Respi-
rar para Relaxar, pela titular da
Semuhget, Andrea Ribeiro Gomes.
O evento acontece na sede da se-
cretaria, na avenida Cristóvão
Colombo, 1900, Algodoal. A entra-
da é gratuita. Estão disponíveis 50
vagas, por ordem de chegada.
Além de arquiteta e urbanista,
Andrea tem diversos cursos nas
áreas de respiração e programa-
ção neurolinguística, autocontro-
le, meditação, estados da consci-
ência, emoções, desconstrução de
crenças, habilidades socioemocio-
nais, entre outros. “Mesmo dian-
te da correria da nossa atual soci-
edade, é preciso melhorar a nossa
qualidade de vida no dia a dia,
por isso, nesta palestra vou dar
dicas práticas de como respirar
para acalmar a mente e, conse-
quentemente, o corpo. A respira-
ção é consciente e uma ferramen-
ta gratuita muito poderosa, por-
tanto, precisamos fazer dessa
prática uma rotina”, explicou An-
drea, criadora do método Respi-
rar & Relaxar, que consiste em
entender as fases da consciência
do corpo e da mente respirando
corretamente para relaxar profun-
damente. Infos: (19) 3124-2450.

Neste sábado (16) acontece a 2ª
Edição do Passeio Fotográfico Gra-
tuito, com ponto de encontro, às
7h30, no Casarão do Turismo, no
Parque da Rua do Porto, em Piraci-
caba (SP). Organizado pelo fotógra-
fo Cláudio Bertazzoni, com apoio da
revista digital O Canal da Lili e We-
binteriorana, o evento tem como
objetivo compartilhar técnicas, além
de estimular o convívio entre os
admiradores da fotografia. O pri-
meiro evento, realizado no dia 27 de
janeiro deste ano, contou com 30
pessoas compartilhando registros
pela orla do rio Piracicaba. Para par-
ticipar do passeio, destaca Bertazzo-
ni, basta levar máquina fotográfica
ou celular, além de usar roupas le-
ves e tênis para caminhada. “É uma
oportunidade para aprimorar as
habilidades fotográficas e conhe-
cer pessoas apaixonadas pela arte
da fotografia”, afirma. Inscrições:
pelo WhatsApp (19) 98183-9688.

Divulgação/CCS

VETERANOS
O prefeito Luciano
Almeida assinou, na
tarde de ontem (12),
o Decreto 19.906/
2024, que institui no
Calendário de Even-
tos Oficiais de Pira-
cicaba o Dia Munici-
pal dos Veteranos da
Segurança Pública, a
ser comemorado,
anualmente, no dia
11 de novembro. A6

2º Passeio
Fotográfico
será no
próximo dia 16

Prefeitura faz
palestra sobre
respiração e
relaxamento
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José Osmir
Bertazzoni

Na complexa are-
na política con-
temporânea, as

teorias emergem como
uma força de duplo
fio. Seu potencial im-
pacto é inegável, po-
rém sua execução
deve ser vista com uma mistura
de cautela e crítica. O descrito
fenômeno político descrito neste
texto carrega um arsenal vasto,
que vai desde estratégias con-
vencionais até aquelas que de-
safiam a própria lógica e realidade.

Rotulamos como uma encar-
nação do "integralismo" de Plínio
Salgado, a teoria da extrema-direi-
ta se revela como uma manifesta-
ção da inteligência artificial "BD",
da bagunça dialética. Um exemplo
clássico dentro desta linha de pen-
samento político é Donald Trump,
o ex-presidente dos Estados Uni-
dos, que chamou a atenção para a
cultura do cancelamento - um novo
tipo de totalitarismo pós-moderno.
Por exemplo, o New York Times es-
creveu sobre a necessidade de can-
celar Aristóteles, mostrando assim
uma face da ideologia liberal nesta
ordem radicalizada. Questiona-se:
"devemos cancelar Aristóteles?

Uma ditadura liberal deman-
daria o cancelamento da história -
Platão, Aristóteles, a Idade Média,
autores modernos, filosofias mo-
dernas e tudo que não coincide com
os critérios cada vez mais estreitos
do radical e totalmente intolerante
pensamento político extremista.

Neste cenário turbulento, vi-
vemos uma tendência alarmante
de erros legais, mentiras flagran-
tes e uma busca insaciável pelo po-
der. A teoria do radicalismo libe-
ral, ao penetrar na esfera política,
assume uma posição desestabili-
zadora, minando os alicerces da
sociedade e corroendo a confian-
ça nas instituições estabelecidas.
Embora prometa mudanças ra-
dicais, muitas vezes acaba por
gerar apenas caos e desordem.

Um dos principais objetivos
políticos adotados por essa visão é
o de apagar, anular e aniquilar os
adversários, recorrendo a meios
coercivos quando necessário. Os

defensores dessa justiça
social baseada na iden-
tidade, conhecidos
como SJW (Social Justi-
ce Warriors), manipu-
lam os termos conforme
sua conveniência, sem
preocupação em ocultar
as contradições. Pelo
contrário, transformam
refutações e paradoxos

em armas de ataque agressivo, atri-
buindo sempre a culpa ao "socia-
lismo" como mal a ser aniquilado,
destruído, exterminado.

Assim como "Deus, Pátria e
Família" foi utilizado por Mussoli-
ni durante o Fascismo, nessa ótica
política também se faz presente, po-
demos nos convencer que a corrup-
ção é retratada como algo aceitável
se praticada por eles - exemplos:
usurpar-se de joias e relógios pre-
senteados ao Estado, imóveis
comprados com dinheiro vivo, ra-
chadinhas em gabinetes parla-
mentares, uso e abuso do Poder
em seu favor - quando praticada
por eles, extremistas de direita é
encoberta e tolerada. Também a
compra de votos é tolerada se apli-
cada dentro de determinados am-
bientes denominados "religiões",
com ênfase no uso do fanatismo
em níveis insanos. Qualquer desa-
fio à realidade por esses estabeleci-
da é rapidamente rotulado como
comunista, obrigando os discordan-
tes a se curvarem às suas convic-
ções e ao poder, sob pena de serem
taxados como "escória" e anulados.

Em suma, essa face nojenta da
política desencadeia um debate aca-
lorado, no qual as linhas entre o
certo e o errado se tornam cada
vez mais turvas, e onde a mani-
pulação da verdade e a busca pelo
poder são elementos centrais da
contenda política moderna.

———
José Osmir Bertazzoni, jor-
nalista, escritor, advogado

Teorias políticas: o
duplo fio da controvérsia

A salvação da lavoura
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Deputado Federal
Zucco

Otítulo desse ar-
tigo remete a
uma expressão

que virou sinônimo de
uma coisa espetacular
que representa o gran-
de diferencial. Neste
caso, refiro-me ao cres-
cimento de 15,1% da atividade agro-
pecuária em 2023 na comparação
com 2022, ou seja, o segmento res-
ponsável pela maior expansão do
Produto Interno Bruto (PIB) bra-
sileiro no ano passado. Em outras
palavras, o crescimento de 2,9% do
PIB tem nome e sobrenome: pro-
dutor rural. Não fossem os ho-
mens e mulheres do campo, esse
desempenho seria bem inferior.

Este mesmo agronegócio que
já foi chamado de fascista por Lula,
esta mesma agropecuária que in-
siste em dar certo mesmo com ta-
manha insegurança jurídica no
campo, com o avanço do MST e do
movimento indígena sobre áreas
produtivas. Fizemos uma CPI na
Câmara dos Deputados e revela-
mos uma verdadeira indústria do
crime envolvendo lideranças sem-
terra. E o governo federal, que ago-
ra comemora os números do agro-
negócio como se fossem seus, abri-
ga o MST em cargos estratégicos,
não condena as invasões e avança
na demarcação de terras cujos tí-
tulos de propriedade somam déca-
das nas mãos de famílias que vi-
vem verdadeiramente da terra.

A esquerda trabalha, na reali-
dade, para tirar o Brasil das pri-

meiras colocações de
países produtores e ex-
portadores de alimentos.
É preciso estar atento
aos sinais e, principal-
mente, aos números. O
volume de trabalhado-
res na agropecuária caiu
6% no trimestre encer-
rado em janeiro, na
comparação com o perí-

odo anterior. É o menor contingen-
te da série histórica da PNAD, inici-
ada em 2012. Nesta comparação, o
setor perdeu 503 mil trabalhadores.

Além disso, houve uma que-
bra de safra, com impacto de 20
milhões de toneladas a menos. O
produtor plantou a soja a R$ 140
por saca e agora ela está valendo
R$ 90 por saca. Menor rentabili-
dade e menos produto é sinal de
crise no horizonte. Lula não tem
condições de estar junto ao setor
produtivo para ouvir esses rela-
tos e tomar as medidas necessá-
rias. Na Expodireto Cotrijal, em
Não-Me-Toque (RS), uma das
maiores feiras agropecuárias do
mundo, foi Jair Bolsonaro quem
circulou entre os produtores ru-
rais tomando nota e conversan-
do com o segmento que é a ver-
dadeira locomotiva da economia.

———
Deputado Federal Zucco
(PL-RS)

Dirceu Cardoso Gonçalves

No palanque armado na Pra-
ça das Bandeiras (Praia do
Gonzaga), a população de

Santos manifestou-se, no último
sábado, pela continuidade da
Operação Verão da Polícia Mili-
tar do Estado de São Paulo. A rei-
vindicação é que esse esquema
especial de policiamento não fi-
que restrito ao período em que a
Baixada Santista recebe grande
número de turistas.  Isso porque
os problemas de segurança são
permanentes e colocam em risco
a integridade dos cidadãos em to-
das as épocas do ano. A região
vem sendo densamennte patru-
lhada - inclusive a cúpula da Se-
gurança Pública do Estado ali es-
teve instalada por 13 dias - e os re-
sultados desse trabalho  são positi-
vos, segundo os relatórios  oficiais.

Iniciada em dezembro - em
apoio ao fluxo turístico - a Opera-
ção Verão prosseguiu após as mor-
tes do PM Samuel Wesley Cosmo e
do cabo José Silveira dos Santos,
ocorridas em 2 e 7 de fevereiro,
quando patrulhavam a área e fo-
ram abatidos em confrontos com
criminosos. Desde 18 de dezembro,
quando começou a primeira fase, o
trabalho resultou na prisão de 876

criminosos, 334 dos quais procu-
rados pela Justiça. Foram retira-
dos de circulação 616,2 quilos de
drogas e 90 armas ilegais, parte
delas de uso restrito às forças mili-
tares e policiais. Trinta e nove  cri-
minosos pereceram em confrontos.

A Baixada Santista é impacta-
da pela ação do crime organizado -
especialmente o tráfico de drogas
embarcadas clandestinamente em
navios que circulam pelo porto de
Santos (o maior do País) e a pre-
sença dos agentes do crime poten-
cializa o tráfico e o consumo das
substâncias nas cidades, especial-
mente em seus guetos. Para se sus-
tentar, o crime organizado realiza
ações secundárias, que também
comprometem a segurança da po-
pulação. O governador Tarcisio de
Freitas e o secretário da Segurança
Pública, capitão Derrite, optaram
pelo enfrentamento dos esquemas
criminosos, cujo objetivo é sufocar
a atividade ilegal e liberar a popu-
lação dos riscos. Fizeram tudo às
claras, transferindo a direção da
SSP e operar na área, tudo com o
conhecime nto pleno do Ministé-
rio Público, Correfedorias e De-
fensorias. "Estamos realizando o
nosso trabalho com transparên-
cia e conhecimento dos órgãos de
controle" - disse o governador.

A SegurançaA SegurançaA SegurançaA SegurançaA Segurança
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População da Baixada quer a
continuidade da Operação Verão

Manifestantes presentes à
Praça das Bandeiras falaram da
necessidade da operação policial
prosseguir, ao mesmo tempo em
que contestaram os que tentam
politizar a atividade e denunci-
am violência, letalidade policial e
operações supostamente ilegais. O
comandante-geral da Polícia Mi-
litar, cel. Cassio Araújo de Frei-
tas, presente ao ato público, disse
que os indicadores criminais es-
tão diminuindo na região. Des-
tacou que a Polícia Militar é tra-
dicional em apurar as denúncias
que recebe e punir aqueles que
tenham cometido excesso: "Nós
temos apurado tudo o que chega,
mas muito do que é falado, sim-
plesmente é falado"  - enfatizou.

A Segurança Pública é um
dos setores mais sensíveis do go-
verno e da sociedade. Tornou-se
habitual - durante muito tempo -
o trabalho policial sofrer críticas
e contestações de setoores com-
prometidos com o crime ou, pas-

mem,  de segmentos que criticam
na esperança de obter rendimen-
to polítco, eleitoral e até ideológi-
co. A postura de Tarcisio, Derrite
e seus auxiliares - de agir confor-
me determina a lei e fazer tudo
com o conhecimento dos órgãos
de fiscalização e controle, tende a
ampliar a eficiência da ação poli-
cial e a servir melhor à socieda-
de. O policial precisa ter - e nor-
malmente tem - conhecimento do
que deve realizar no seu trabalho
e a certeza de que, se extrapolar,
poderá ter problemas. Da mesma
forma, os órgãos de fiscaliza&
ccedil;ão - independente de ques-
tões políticas ou ideológicas de
quem os dirige - só poderão de-
nunciar quando tiverem fatos de-
vidamente apurados. Os que fa-
lam sem embasamento ou ao sa-
bor dos próprios interesses, ten-
dem a amargar o descrédito. Se-
gurança é coisa séria e jamais
poderá ser tratada à luz de inte-
resses subalternos e nem quedar-
se aos interesses criminosos.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente As-
sociação de Assistência
Social dos Policiais Mili-
tares de São Paulo);
tenentedirceu@terra.com.br
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Camilo Irineu
Quartarollo

Um parlamen-
tar nordesti-
no se referiu à

fêmea do mosquito da
Dengue como "mos-
quita da denga"!
Nada que se obste a
esse falar legítimo.
Todo mundo sabe como nascem
os mosquitos ou mosquitas, na
sujeira do quintal e na água pa-
rada. O fumacê já foi sugerido
como a solução terminante. O
veneno pode fazer mal à saúde
humana e aos animais domésti-
cos. Se bastar um mosquito ou
uma mosquitinha com seus ovos
numa bacia velha, num ralo, a
dengue volta como sempre - essa
"criadeira de uma figa" conse-
gue pôr até 200 ovos por vez.

Ora, os cuidados domésti-
cos, além de interromper a trans-
missão da dengue e abrir espaço
no quintal e calçadas, uma vez
limpos de cocôs de cães e entu-

lhos, vai inibir também
doenças tais como Chi-
kungunya, Zika Vírus,
a Febre Amarela Urba-
na e, inclusive, a Febre
do Oropouche transmi-
tida pelo mosquitinho
maruim (reconhecido
pelos caipiras como
"musquito-porva").

Precipuamente, é
nos municípios e por cuidados
domésticos, de eliminar criadou-
ros que a transmissão se blo-
queia. Não é por vacinação em
massa, mas eliminação dos cria-
douros de águas paradas. Em Pi-
racicaba ainda está devagar, qua-
se parando. Aqui se intensifica um
pouco a fiscalização, depois, somen-
te depois de aparecer algum caso
no bairro - talvez ainda estejam
esperando uma vacina milagrosa.

As políticas sociais e sanitári-
as ficam assim, principalmente as
sanitárias, que aparecem menos.
Pois, erradicar a dengue não dá
voto. Só se lembra da saúde quan-
do, e, se estiver doente. O natural é

ser saudável. Nesse universo,
quem pode olhar não vê, quem
pode ver não olha, num mundo
paralelo de bolhas digitais.

A vacina ainda é um paliati-
vo. A ação deve ser a limpeza de
campo, eliminação de criadouros
e fiscalização efetiva de todos os
bairros, não somente onde houver
surto. Entretanto, o criadouro não
está somente no nosso quintal, per-
to do nosso cachorro, a mosquita-
ria ladra nas redes sociais, movi-
das mais que asas de besouro.

E tomem narrativas, mensa-
gens subliminares, por números e
figuras distorcidas pela semiótica,
para capturar os desavisados e lei-
tores exclusivamente de gibis, do
capitão América, Pato Donald e do
Tio Patinhas. Contudo, os arrou-
bos patrióticos de um parlamentar
na tribuna excitam os ingênuos.

Quer-se comparar Dengue com a
Covid, a qual não tem compara-
ção dos mortos diários que tínha-
mos. Por outro lado, a vacina
contra a dengue está em pro-
cesso, ainda não é a melhor op-
ção. A medida imediata é profilá-
tica, extermínio dos criadouros.

Vamos ter de fazer a lição
de casa. Virar de borco baldes
e receptáculos com nossas pró-
prias mãos e desempoçar
pneus, tampinhas, bacias e ou-
tras bugigangas espalhadas e
esquecidas no quintal, entulha-
dos. Arrumemos calhas tortas
ou em desnível e empoçamen-
tos. É ação de mutirão e consci-
ência cidadã, limpemos a cida-
de e acabemos com as doenças
transmissíveis pelos mosquitos!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacredi-
táveis da Vida adulta

Unesco, uma agência
das Nações Unidas, pu-
blicou recentemente o
Relatório de Desenvol-
vimento da Água de
2009; o Banco Mundi-
al divulgou aprofunda-
do estudo sobre a Ín-
dia (Economia hídrica
indiana: preparando-
se para um futuro tur-

bulento) e sobre o Paquistão (Eco-
nomia hídrica paquistanesa: o
agravamento da seca); e a Asia
Society divulgou uma visão geral
das crises hídricas asiáticas (O
próximo desafio asiático: assegu-
rar o futuro hídrico na região)".

Vejam a quanto chegamos. É
urgente deter isso. Sachs afirma
que "esses relatórios contam uma
história similar. O suprimento de
água é cada vez mais insuficiente
em grandes partes do mundo, es-
pecialmente em suas regiões áridas.
O rápido agravamento da escassez
de água reflete o crescimento po-
pulacional, o esgotamento da água
subterrânea, desperdício e poluição,
e os enormes e cada vez mais de-
sastrosos efeitos das mudanças cli-
máticas resultantes da atividade
humana. As consequências são
dolorosas: seca e fome, perda de
condições de subsistência, dissemi-
nação de enfermidades transmiti-
das pela água, migração forçada e
até mesmo conflitos armados".

O que fazer diante desse cená-
rio apocalíptico? O próprio profes-
sor conclui: "Soluções práticas in-
cluem muitos componentes, entre
eles melhor gestão de recursos hí-
dricos, tecnologias mais aperfeiço-

Paiva Netto

Em 22 de março de
1992, as Nações
 Unidas divulga-

ram a "Declaração
Universal dos Direi-
tos da Água". Desper-
tar o interesse e mai-
or consciência ecológi-
ca das populações e de
seus governantes, sobretudo
quanto à importância da água
para a sobrevivência humana, foi
o intuito do texto. No ano se-
guinte, na mesma data, a Assem-
bleia-Geral da ONU declarou o 22
de março Dia Mundial da Água.

De lá para cá, surge crescente
preocupação por parte dos povos
no tocante à escassez dos recursos
hídricos. Alguns analistas preve-
em, num futuro nem tão distan-
te, conflitos armados tendo
como pano de fundo a disputa
por esse líquido valiosíssimo.

GUERRA PELA ÁGUA - O
artigo assinado pelo professor de
Economia norte-americano Jeffrey
D. Sachs e publicado no Valor Eco-
nômico, em abril de 2009, já nos
confirmava o lamentável predito:
"Muitos conflitos são provocados ou
inflamados por escassez de água.
Conflitos - do Chade a Darfur, no
Sudão, do deserto Ogaden, na Etió-
pia, à Somália e seus piratas, bem
como no Iêmen, Iraque, Paquistão e
Afeganistão - acontecem em um
grande arco de terras áridas onde a
escassez de água está provocando
colapso de colheitas, morte de reba-
nhos, extrema pobreza e desespero".

E relata o articulista: "A
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adas para aumentar a eficiência
no uso da água e novos investi-
mentos assumidos em conjunto
por governos, pelo setor empresa-
rial e por organismos cívicos".

SENTIMENTOS DESGO-
VERNADOS - Mas com o passar
dos dias, tal problema só virá a cres-
cer, se providências realmente efi-
cazes, muitas vezes postergadas,
não forem estabelecidas. Os seres
humanos, mesmo em lugares onde
o líquido preciosíssimo é escasso,
vêm profanando esse elemento na-
tural, sem o que não poderemos
subsistir. Quando a pessoa tem os
sentimentos desgovernados, tudo
à sua volta sofre contaminação.

ACESSO À ÁGUA POTÁ-
VEL - Uma reportagem de Luana
Lourenço, da Agência Brasil, infor-
ma-nos que "o mundo deverá al-
cançar o Objetivo do Milênio de
reduzir pela metade o número de
pessoas sem acesso à água potável.
A cinco anos do prazo para a meta
(a nota é de 2010), que vence em
2015, 87% da população mundial
dispõe de fontes de abastecimento
de água potável, de acordo com o
relatório divulgado em 15 de mar-
ço de 2010 pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) e pelo Fundo
das Nações Unidas para a Infân-
cia (Unicef). Apesar do avanço em
relação ao acesso à água potável,

os números sobre o saneamento
básico ainda são ruins. Mais de 2,6
bilhões de pessoas - 39% da po-
pulação mundial - continuam sem
esse serviço. De acordo com o do-
cumento, o problema ainda mata
anualmente 1,5 milhão de crian-
ças de até 5 anos. As crianças e
mulheres, segundo a OMS/Uni-
cef, são as mais atingidas pelas
dificuldades no acesso à água e
na falta de saneamento básico".

Não estamos aqui para apa-
vorar ninguém. Visamos ressal-
tar subsídios que reclamam pos-
tura imediata das populações da
Terra, de respeito à nossa mora-
da coletiva. Aí estão os alerta-
mentos. Que não faltem, pois, de
parte dos governos e da socieda-
de, as imprescindíveis e correti-
vas medidas, enquanto há tem-
po. Se é difícil, comecemos ontem!

Como sempre, a Palavra de Je-
sus permanece atual. Ao Lhe per-
guntarem de que modo se com-
portariam as criaturas na proxi-
midade de tempos de grande afli-
ção, anunciados desde o Antigo
Testamento da Bíblia Sagrada, res-
pondeu que, tal qual as épocas de
Noé e Ló, a distração seria maior
do que os cuidados que a gravi-
dade dos fatos exigiria (Evange-
lho, segundo Lucas, 17:26 a 30).
Não é forçoso acreditar "nessas
coisas de natureza religiosa" para
perceber que um quadro pintado
com cores fortes se configura.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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CONTROVÉRSIAS
O país respira eleições mu-

nicipais. No momento, temos a
janela que permite troca de par-
tido. Em seguida, foco na forma-
ção da chapa de vereadores e
depois as convenções. Chegando
o segundo semestre, a rotina
muda, inclusive no parlamento,
em Brasília. Mas, no momento,
o que não falta na capital fede-
ral, é expectativa. O executivo
comandado por Lula não se vê
absolutamente tranquilo. O legis-
lativo coleciona discussões com
temas como impeachment, anis-
tia, saidinha, reeleição e limitação

do poder dos ministros do STF. O
Supremo Federal tem na mesa o
aborto, marco temporal, droga,
além das consequências de 8 de
janeiro. Um detalhe importante:
vários assuntos em debates/vo-
tações poderiam ser evitados.
Contudo, a vontade em desco-
brir pelo no ovo, é muito grande.
Menos absolutismo ajudaria.

PONTO FINAL
A atual administração

municipal vai revitalizar as
praças José Bonifácio e da
Catedral? Tempo avançan-
do e prazo terminando.
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De pernas para o ar

Quando eu nas-
ci, em 1930, o
Mundo já se

encontrava num perí-
odo de mudanças ace-
leradas. Acompanhei as
maiores transformações
do século 20, e Deus me
deu a oportunidade
de ver as deste come-
ço de novo século.

A maior delas foi a da comu-
nicação. É claro que ela sofrera o
primeiro choque no Egito, como
conta o famoso diálogo entre Só-
crates e Fedro, em que o Deus
Thoth traz ao rei a escrita e escu-
ta a terrível interrogação: "Mas
o que será da memória"? Demo-
rou muito tempo até chegarmos
ao que se chamou Galáxia Gu-
tenberg, e eu não sairei dela, mas
já vejo os códigos indecifráveis
da internet se fechando em tor-
no de nós e acabando com a
questão que criara a filosofia: o
que é a verdade. Podemos ter
entrado no tempo da verdade
fake, mas eu ainda ficarei grato
a Thoth por nos ter permitido
ler Cervantes e Camões e Pes-
soa e Guimarães Rosa e - gran-
de "E" - o Evangelho, aprenden-
do que no começo era o Verbo.

Eu não tinha nenhuma ideia
do que era a eletricidade. Fiquei
surpreso quando, em 1937, vi em
São Luís um bonde sem burros
que o puxassem. A Light já co-
meçara a explorar a energia elé-
trica do Parnaíba do Sul e logo
jogaria a água sobre Cubatão,
enquanto em Paulo Afonso fazí-
amos grande o pioneirismo de
Delmiro Gouveia. Acompanhei
de perto a ideia de Itaipu, inau-
gurei várias de suas turbinas e o

sistema de transmissão
em corrente contínua
que permitiu que a
energia chegasse às
grandes cidades do Su-
deste. Sinto-me respon-
sável pelo complexo hi-
drelétrico do São
Francisco. Essas obras
nos permitiram ter um
dos sistemas de gera-

ção mais limpos do mundo, em-
bora o combustível fóssil venha
se insinuando, mesmo quando a
geração eólica é mais barata.

Em Pinheiro e São Bento já
chegara um derivado de petróleo,
o querosene. Só em São Luís desco-
bri que o Mundo rodava sobre ro-
das. Fora em meados do século 19
que começara a exploração real do
petróleo. O século 20 começara com
o automóvel, e as cidades se refor-
mataram sobre ele. Ter petróleo se
tornou essencial para ser rico. Foi
difícil encontrar o nosso óleo, mas
na Venezuela, dominada pelos
americanos, ele surgiu logo - e a
PDVSA, a 5ª maior empresa de
petróleo do mundo, hoje é um
calo nas mãos deles. Só na meta-
de do século 20 criamos a Petro-
bras. Quando eu era Presidente
da República a empresa estava
madura, mas tinha dificuldades
para o novo passo, pois os ameri-
canos barravam a venda de su-
percomputadores. Foram os que
consegui que asseguraram o su-
cesso do Programa para Águas
Profundas, do Pré-Sal que o Pre-
sidente Lula pôde acionar e é fun-
damental para nossa autonomia.

Não notávamos que o Mun-
do estava pagando um preço gi-
gantesco com as mudanças climá-
ticas, que têm como principal cau-

sa o uso dos combustíveis fósseis.
Quando começamos a nos preo-
cupar - eu mesmo, que fizera o
primeiro chamamento pela ecolo-
gia no Parlamento, em 1972, não
tinha ideia do que acontecia -, e
fizemos a Rio-92, já a mudança
necessária era para ontem. Mas,
na pressa do mundo, o aciona-
mento do freio tem sido lento. Pre-
cisamos parar o motor fóssil do
Mundo: para fazê-lo, seguir o acor-
do possível, infelizmente limitado,
de Paris - e isso parece impossível,
tornando o fim da Humanidade
uma previsão sombria com que te-
mos que dormir todos os dias.

Mas a Terra é cheia de sur-
presas. Se pesquisa o combustível
padrão ouro, o hidrogênio. Está
em todo lugar. Será a nova ener-
gia. Se sua fonte é limpa, chama-
mos de hidrogênio verde. O Bra-
sil é pioneiro, tem um enorme es-
paço pela frente. Mas agora sur-
ge, correndo por fora, atropelan-
do como no surfe, o hidrogênio
branco. É o hidrogênio - na reali-
dade o di-hidrogênio, H2, a me-
nor das moléculas, tão pequena
que pode atravessar o aço - em

fontes naturais. Começam a ser
exploradas, ainda experimental-
mente, jazidas na França, nos
Estados Unidos, na Austrália,
em outros países. Já as encon-
tramos aqui no Brasil e temos
tempo de partir na frente. As re-
servas estimadas durariam mi-
lênios. No Mali, na cidadezinha
de Bourakébougou, o hidrogê-
nio limpo já é usado para pro-
duzir energia barata, um ponto
- 7 kW - na imensidão, mas que
terá um lugar na História.

Os desafios ainda são enor-
mes. Ele não virá como os poços
de petróleo que derramavam pe-
los campos do Oklahoma, virá
com perfurações cuja tecnologia
ainda está amadurecendo. Tere-
mos desafios com estocagem, ga-
sodutos, distribuição. O di-hidro-
gênio é inflamável, põe inflamá-
vel nisso, basta lembrar - é ima-
gem de cinema - o incêndio do
zepelim Hindenburg, causado por
mistura com ar que não devia
acontecer; mas andamos todo dia
sobre motores a explosão que não
matam ninguém por explosão.
Ainda temos muito o que fazer
no desenvolvimento dos moto-
res e de toda a cadeia industri-
al. Há problemas a resolver com
metano e ozônio. Ajuda a indús-
tria petrolífera, inclusive a Pe-
trobras, ser pioneira na pesqui-
sa do que substituirá os com-
bustíveis fósseis e já olhar o H2.

Felizmente temos esse gás
que vira água para nos lavar
de nossos pecados econômicos.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

A metáfora visual
utilizada por Morgan,
comparando cabelos
brancos, rugas e alguns
quilos a mais aos desa-
fios enfrentados pelos
mais jovens, destaca a
necessidade de superar
estereótipos baseados
na aparência física. As-
sim como as espinhas

em uma pessoa jovem não indi-
cam falta de capacidade de apren-
dizado, características externas
associadas à idade não devem ser
usadas como critério exclusivo
para decisões de contratação.

A chamada de atenção para a
diversidade geracional como um
desafio a ser vencido ressoa como
um apelo necessário. A noção de
que uma equipe mista, composta
por diferentes faixas etárias, pode
trazer uma variedade valiosa de
perspectivas e habilidades é crucial
para o progresso das empresas. A
autora destaca a importância de
abrir a mente para romper com es-
tigmas como "jovem demais" ou
"velho demais", ressaltando que o
verdadeiro critério deveria ser a
vontade de trabalhar e contribuir.

A conclusão de que o prazo
de validade profissional deve ser
determinado por indivíduo, e não
recrutadores, é um ponto de vis-
ta libertador. Ester Morgan ins-
tiga as empresas a repensarem
seus processos de seleção, suge-

Gregório José

Cabelos brancos,
sabedoria ocul-
ta. Este poderia

ser o título deste texto
baseado no que a com-
petente Ester Morgan
apresenta como uma
reflexão crucial sobre a
percepção limitada que
persiste nas práticas de recruta-
mento em relação à idade, desta-
cando a discrepância entre a rea-
lidade do envelhecimento da po-
pulação e as práticas ultrapassa-
das do mercado de trabalho. Seu
relato destaca a contradição en-
tre a expectativa de vida em cons-
tante aumento e a persistente pre-
ferência por candidatos mais jo-
vens. Também poderia utilizar a
frase "A capacidade de trabalhar
não tem idade" ou ainda, "Des-
mistificando rótulo de trabalho";
"O etarismo na contratação de
um profissional" e tantos outros.

O cerne da crítica reside na
falha em reconhecer que a idade
não é um indicativo preciso da ca-
pacidade, energia ou comprometi-
mento de um profissional. Ao res-
saltar a importância de avaliar can-
didatos com base em suas habilida-
des, experiência, resiliência e outras
competências relevantes, Morgan
questiona a validade de critérios
como a idade para determinar a
aptidão de um profissional.

Ester MorganEster MorganEster MorganEster MorganEster Morgan
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repensaremrepensaremrepensaremrepensaremrepensarem
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Trabalho: desafiando estereótipos etários

rindo que a verdadeira medida
de sucesso deveria ser a capaci-
dade de um profissional em con-
tribuir efetivamente, independen-
temente da idade. Ela não ape-
nas aponta as falhas nas práticas
de recrutamento, mas também
destaca a necessidade de uma
mudança cultural e de mentalida-
de nas empresas para abraçar a
diversidade geracional, reconhe-
cendo e valorizando o potencial de
profissionais de todas as idades.

Aristóteles em sua "ética a
Nicômaco" discute a ideia de ma-
turidade como uma virtude que
se desenvolve ao longo da vida.
Para ele, a maturidade não está
simplesmente atrelada à idade
cronológica, mas sim à capaci-
dade de desenvolver o intelecto
prático e o discernimento moral
ao longo do tempo. Nessa pers-
pectiva, um profissional mais ex-
periente poderia ser considerado
mais maduro, trazendo consigo
uma sabedoria acumulada ao lon-
go de sua jornada profissional.

Por outro lado, o filósofo exis-
tencialista Jean-Paul Sartre pode-

ria contribuir com uma crítica à
noção de idade como critério de
avaliação. Para Sartre, a essência
precede a existência, o que signifi-
ca que a idade cronológica não de-
fine a essência de um indivíduo.
Para o filósofo alemão Friedrich
Nietzsche, o conceito de "eterno
retorno" sugere que cada momen-
to da vida, independentemente da
idade, deve ser abraçado e vivido
com plenitude. Sob essa luz, a ida-
de não limita a capacidade de con-
tribuição ou de crescimento pesso-
al e profissional, mas sim a dispo-
sição do indivíduo para se reinven-
tar e se superar constantemente.

Ao integrar essas perspectivas
filosóficas à discussão levantada
por Ester Morgan, enriquecemos
a compreensão da questão da ida-
de no ambiente de trabalho. A ma-
turidade, a sabedoria acumulada
ao longo do tempo, a singularida-
de da existência de cada indiví-
duo e a capacidade de superação
transcendem as categorizações
simplistas baseadas na idade cro-
nológica. Devemos, assim, repen-
sar nossos preconceitos e estere-
ótipos em relação à idade, esta-
mos não apenas promovendo a
justiça no mercado de trabalho,
mas também honrando a comple-
xidade e a riqueza da experiência
humana em todas as suas fases.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

A fala de uma mulher
trabalhadora doméstica

E hojeE hojeE hojeE hojeE hoje
observamos oobservamos oobservamos oobservamos oobservamos o
quanto aindaquanto aindaquanto aindaquanto aindaquanto ainda
falta para acabarfalta para acabarfalta para acabarfalta para acabarfalta para acabar
com todo tipocom todo tipocom todo tipocom todo tipocom todo tipo
de violênciade violênciade violênciade violênciade violência

Eliana Cezario

Amulher deve
ampliar sua vi-
 são de mundo,

agarrar-se na informa-
ção, ter liberdade, lutar
pela paz, arriscar-se em
profissões destinadas só
aos homens, o que já
tem ocorrido nas últi-
mas décadas. No mun-
do, somente 5% dos pilotos da avi-
ação são mulheres. No Brasil são
3%. Não deixa de ser  um avanço.

E ressaltar o empoderamen-
to das  mulheres no  esporte,  nas
artes, na ciência, mulheres que se
destacaram na pandemia, que
trabalham direto com à saúde,
educação,  cultura,  trabalhado-

ras rurais e urbanas,
donas de casa, profis-
sionais liberais e apo-
sentadas. E as que ba-
talham para conseguir
emprego aos 50 anos.

A lei Maria da Pe-
nha se tornou impor-
tante  na luta em de-
fesa das mulheres. O
Brasil é  vergonhosa-
mente um país ma-

chista,  que mata mulheres, in-
clusive,  o número de feminicí-
dio é  absurdamente grande.
Essa realidade precisa mudar.

Fala, mulher! Essas  mulhe-
res empoderadas que atuam em
diversos segmentos. Mulheres que
mudaram e mudam a história
como ativistas que lutam pela paz
no mundo, especialmente na Pa-
lestina, onde milhares de mulhe-
res foram mortas. E hoje observa-
mos o quanto falta ainda para aca-
bar com todo tipo de violência.

———
Eliana Cezario, traba-
lhadora
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Oxigenar
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

São as equações
matemáticas que
explicam o mun-

do em que vivemos e co-
nhecemos até o mo-
mento… todo o resto
não passa de crença.

Está de Schroe-
dinger… sobre física
quântica nem Einstein entendeu
direito (só lembro da frase: den-
tro da caixa, o gato ao menos

tempo pode estar  vivo
ou morto) pois física
quântica não é fácil.

Mesmo tempo...
Quanto a de Eins-

tein... Se dividirmos a
Energia Liberada pela
Velocidade da luz ao
quadrado = pequeníssi-
ma quantidade de mas-
sa (seria o Bóson de Hi-

ggs/ que recebeu o a alcunha de
partícula de Deus), aquela subpar-
tícula atômica que deu massa à ma-
téria, existem muitas controvérsi-
as e alguns especialistas em mecâ-
nica quântica dizem: se o Bóson de
Higgs é a partícula de Deus, possi-
velmente o Neutrino seja a partí-
cula do Diabo…

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Projeto leva aulas de basquete
a escola municipal do distrito
Branca, secretária da Selam, e Bruno Roza, da Educação, visitaram a EM
Prof. João Batista Nogueira, que recebe o projeto Basquete Estrelas Piracicaba
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Mulheres comandam mais de
50% dos lares, diz advogada

A secretária da Selam (Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), Maria Angélica Gon-
çalves da Silva, a Branca, e o secre-
tário municipal de Educação, Bru-
no Roza, estiveram na tarde de
ontem (12), na Escola Municipal
Professor João Batista Nogueira,
localizada a rua Nossa Senhora do
Carmo, 298, em Santa Terezinha,
para acompanhar as atividades do
projeto Basquete Estrelas Piracica-
ba, desenvolvido na escola. O proje-
to é realizado via Lei de Incentivo ao
Esporte, do Governo Federal, por
meio do Instituto CGTI Campinas
(Centro de Gestão de Tecnologia e
Inovação) pelo programa Magia do
Esporte, em parceria com a Selam.

O Basquete Estrelas Piracica-
ba teve início em fevereiro deste ano
e desenvolve a modalidade de bas-
quete feminino gratuitamente às
crianças e adolescentes com idades
de 6 a 15 anos e com aulas minis-
tradas duas vezes por semana,
sempre às terças e quintas-feiras,
das 8h às 11h e das 14h30 às 17h.

De acordo com a secretária da
Selam, Branca, quando a reforma
da escola foi entregue pela Prefei-
tura, em fevereiro, a diretora Eli-
zandra Moreno manifestou o in-

teresse de ter um projeto para ocu-
par os horários de contraturnos
dos alunos. “Graças ao projeto
Magia do Esporte esse pedido pode
ser atendido para compartilhar o
esporte e a educação, promoven-
do o desenvolvimento físico,
mental e social dos indivíduos.”

Para o secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, a iniciati-
va enaltece o trabalho desenvolvi-
do na Selam. Ele destacou a traje-
tória de Branca, que fez história nas
quadras de basquete como jogado-
ra, e agora continua dando a sua
contribuição ao esporte às crian-
ças e adolescentes de Piracicaba.
“Agradeço o olhar atento da secre-
tária, por ter selecionado esta esco-
la em Santa Terezinha e por ser essa
ponte entre a educação e a modali-
dade basquete”, completou Bruno.

A gerente de projetos espor-
tivos da CGTI Campinas e res-
ponsável pelo projeto Basquete
Estrelas Piracicaba, Caroline
Monacci, explica que o objetivo
do trabalho desenvolvido em San-
ta Terezinha é estritamente edu-
cacional, realizado no contratur-
no da rotina escolar, permitindo
o acesso às crianças e adolescen-
tes de uma modalidade esportiva

Os secretários Branca e Bruno Roza, a diretora Elizandra Moreno
e Welberti Silva, coordenador técnico do projeto

Fábio Lisboa/SME

que seja transformadora e que
faça a diferença na vida delas.

“A ideia não é detectar ta-
lentos e, sim, oportunizar o aces-
so ao esporte com a qualidade de
um trabalho que já existe há 19

anos por meio dos esforços da
CGTI Campinas. Acreditamos
que a prática esportiva, aliada
à educação, é fundamental para
o desenvolvimento de nossas
crianças e dos adolescentes.”

A advogada e professora uni-
versitária Simone Seghese esteve na
Câmara Municipal de Piracicaba
para abordar o tema Dia Interna-
cional da Mulher e programação
da Semana da Mulher. Sua parti-
cipação aconteceu na 11ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (11),
a partir de um requerimento da
vereadora Rai de Almeida (PT), da
Procuradoria Especial da Mulher.

A vereadora Rai de Almei-
da abriu os trabalhos e refor-
çou a importância de revisitar o
debate sobre o cotidiano das
mulheres. “Estes últimos dias
temos uma agenda que trata da
questão do 8 de março e fize-
mos uma agenda bem robusta
para trazermos o debate sobre o
cotidiano das mulheres”, disse.

Idealizadora do projeto He-
roica, Simone Seghese disse mais
da metade dos lares já são co-
mandados por mulheres. O le-
vantamento foi feito pelo FGV
Ibre (Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da Fundação Getulio Var-
gas), para o jornal Valor Econô-
mico. Foi constatado o seguinte:
o número de domicílios liderados
por elas subiu 72,9% na última
década. A maioria (82,3%) das
chefes de lares são mães solo, que
têm filhos, mas não cônjuges.

Rubens Cardia

Advogada trouxe um levantamento recente da FGV sobre o tema

Simone destacou a necessida-
de de proteger as mulheres e pro-
mover a igualdade de gênero.
“Como fazer para as coisas funcio-
narem como deveriam funcionar?
Para as mulheres poderem cami-
nhar nas ruas de uma forma segu-
ra? Para que pudessem escolher
estar ou sair de um relacionamen-
to? Será que a gente pode pensar
em ações públicas para realmente
alterar esse status?”, indagou ela.

Simone se definiu como “oti-
mista” e acredita que as mulhe-
res estão atuando para melhorar
o mundo. Ela ressaltou a impor-
tância de criar ações públicas
para garantir a segurança das
mulheres nas ruas e possibilitar
que elas façam escolhas em seus
relacionamentos. Também men-
cionou que o projeto Heroica ofe-
rece mentoria jurídica e orienta-
ção psicológica para mulheres.

Os vereadores Josef Borges
(Solidariedade), Gustavo Pom-
peo (Avante), Paulo Camolesi
(PDT), Pedro Kawai (PSDB) e
Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo A cidade é sua, tam-
bém contribuíram para a discus-
são, abordando temas como o ma-
chismo, a distribuição de absor-
ventes, as habitações populares e
a violência contra as mulheres.

Os vereadores da Câmara
Municipal de Piracicaba, na noite
desta segunda-feira (11), no início
da 11ª Reunião Ordinária, fizeram
um minuto de silêncio e presta-
ram condolências às famílias de
Camila Galdino de Toledo, de 29
anos, e Diego Fernando Pinto, de
33 anos, assassinados a tiros na
madrugada deste domingo (10)
em um bar no bairro Pauliceia.

De acordo com notícias veicu-
ladas na imprensa, o suspeito do
feminicídio é o ex-namorado da
jovem, que fugiu do local após o
crime. Diego, dono do estabeleci-
mento, foi morto ao tentar intervir.

“A Camila é filha do nosso
amigo, do nosso colega de tra-
balho, o Henrique [Toledo], meu
assessor chefe de gabinete, ela
que juntamente com o Diego foi
brutalmente assassinada por um
bandido. Ela deixou duas crian-
ças, uma filha de 7 e uma de 14
anos. A família está tremenda-
mente arrasada, sem chão. Ape-
lo para que nossas forças polici-
ais se empenhem em capturar
esse bandido que ainda está sol-
to”, falou Gilmar Rotta (PP).

“Presto meu respeito e meu
luto à família do Diego, que em um
ato heroico tentou intervir num ato
de violência contra uma mulher e
acabou sendo vitimado fatalmen-
te. Também à Camila, meus pêsa-
mes aos familiares, de maneira
muito especial ao nosso amigo, as-
sessor desta Casa, funcionário des-
ta Casa há mais de 10 anos tam-
bém, que perdeu a sua filha. Con-
fio plenamente que as mãos fortes
e firmes da Justiça alcançarão essa
pessoas que cometeu esse ato de
barbárie”, disse Acácio Godoy (PP).

“Quero lamentar mais um
caso de feminicídio aqui em Piraci-
caba. Uma covardia a forma como
foi o crime, cometido pelo ódio. É
mais um crime de ódio contra a
mulher. É o segundo caso de femi-
nicídio neste ano, e isso demonstra
a necessidade de nós olharmos

para esses casos na sociedade e
combater com as nossas forças
toda a violência contra a mulher
e nos solidarizamos com as famí-
lias por tamanha dor que estão
passando neste momento”, acres-
centou Rai de Almeida (PT).

“À família do Diego e à família
da Camila, os nossos sentimentos.
Sou portador das condolências ao
Henrique, conhecido como Juru-
na, assessor do vereador Gilmar
Rotta. O Henrique é muito admi-
rado por todos nesta Case e é la-
mentável o que aconteceu. Em
nome de todo o Poder Legislativo,
levo os nossos sentimentos”, falou
o presidente da Câmara, Wagner
de Oliveira (Cidadania), o Wagnão.

“Eu conhecia o Diego. Jo-
vem, gostava de motos. Tinha
uma vida pela frente, infelizmente
ceifada em um episódio trágico em
nossa cidade. Ele era proprietário
do bar, daquela adega, era empre-
endedor. Lamento pela perda. Que
a família possa ser confortada e
abraçada por esta Câmara”, disse
Gustavo Pompeo (Avante).

“Meus sentimentos ao Henri-
que e a toda a família da Camila,
que foi morta brutalmente, e à fa-
mília do Diego. Que Deus possa
ampará-los neste momento”, fa-
lou Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua.

“É algo muito triste. Essa bru-
talidade arrasou a nossa cidade.
Transmito aqui meu sentimento de
pesar ao Juruna, grande parceiro
nosso nesta Casa. Que Deus possa
confortar todos os corações”, dis-
cursou Thiago Ribeiro (Podemos).

Cássio Luiz Barbosa (PL),
mais à frente na sessão, em um
pela ordem, também se solidari-
zou com as famílias das vítimas, e
apelou por leis mais severas: “es-
sas pessoas não podem mais con-
tinuar massacrando as mulheres.
Esses crimes vão continuar se não
tivermos leis mais severas e du-
ras, pois há pessoas que se acham
no direito de bater, de matar”.

LLLLLUTOUTOUTOUTOUTO

Vereadores prestam
condolências a famílias
de jovens assassinados

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, participou das dis-
cussões sobre desigualdades so-
cioambientais, racismo ambiental
e acesso à água abordadas no
evento “Água e clima: diálogos
por um município mais sustentá-
vel”, realizado pela Prefeitura e par-
ceiros na última sexta-feira (8).

“No Brasil, parte significativa
dos desastres ambientais ocorre
devido à falta ou ao excesso de chu-
vas, de forma atrelada ao uso e à
ocupação do solo inadequados, às
vulnerabilidades sociais e ambien-
tais existentes e a outros fatores.
Portanto, é fundamental a integra-
ção entre as políticas de desenvol-
vimento, de recursos hídricos, de
enfrentamento às mudanças do
clima e de proteção e Defesa Ci-
vil”, comentou Silvia Morales.

A parlamentar destacou du-
rante o evento os requerimentos
de autoria do mandato coletivo
A Cidade é Sua que foram apro-
vados pela Câmara e encaminha-
dos à Prefeitura, entre eles o 883/
2023, que solicita informações re-
ferentes ao Plano de Contingên-
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Silvia Morales participa de debate de desigualdades socioambientais

Prefeitura e parceiros realizaram o evento “Água e clima: diálogos
por um município mais sustentável”, na última sexta-feira

Assessoria Parlamentar

cia vigente no município; o 942/
2023, que solicita informações
relativas à Política Climática Mu-
nicipal, à concepção do Plano
Municipal correlato e à instala-
ção de sistemas de geração foto-
voltaica de energia elétrica em
prédios públicos; e o 943/2023,
que solicita informações pertinen-
tes às ações da iniciativa Cons-
truindo Cidades Resilientes.

“O objetivo principal da nos-
sa participação no evento foi co-
laborar para as discussões, vin-
culando o racismo ambiental
com a justiça climática. Por isso,
quando os presentes foram divi-
didos para as atividades em gru-
pos, optou-se pela sala onde foi
debatido o assunto Desigualda-
des Socioambientais, Racismo
Ambiental e Acesso à Água”,
destaca Silvia Morales, sobre o
evento realizado no Instituto de
Manejo e Certificação Florestal e
Agrícola e conduzido pelos pro-
fissionais do Núcleo de Educa-
ção Ambiental de Piracicaba.

“O debate público é parcela
importante para alcançar avan-
ços nas políticas locais de cli-

ma e de proteção e Defesa Ci-
vil, mas deve ser acompanha-
do e seguido de incidência po-
lítica junto ao Executivo e, prin-
cipalmente, incluir a tomada de
decisão política”, ressaltou a ve-
readora, que fez observações so-
bre o trâmite do futuro projeto.

“A transformação da minuta
da Política Municipal de Enfren-
tamento às Mudanças Climáticas

em projeto de lei e o posterior en-
vio do mesmo para tramitação na
Câmara são necessários para pos-
sibilitar a aprovação de tal políti-
ca. Por outro lado, no que tange
ao gerenciamento de ocorrências,
Piracicaba começa a avançar na
Política de Defesa Civil, com a cri-
ação e operacionalização de gru-
po de trabalho para elaborar o
Plano de Contingência”, concluiu.
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Cozinha Experimental retoma cursos a partir do mês de abril
A Cozinha Experimental da

Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) re-
tornará com cursos gratuitos a
partir do mês de abril. Estão aber-
tas até sexta-feira (15) as inscrições
para uma nova capacitação sobre
docinhos de festa, numa parceria
entre Sema, Sebrae e Senai. Serão
ao todo oito aulas ministradas nas
segundas, terças e quartas-feiras
entre os dias 1o até 16/04, das 13h
às 16h30, na Cozinha Experimen-
tal (avenida Dr. Paulo de Moraes,
2113), totalizando 28 horas-aula.

O curso tem o objetivo de
desenvolver competências sobre
o processo produtivo de doci-
nhos de festas, o planejamento
das quantidades de matérias-
primas e produto final, da utili-
zação de equipamentos e uten-
sílios, e o controle do processo
de produção, considerando as-
pectos de qualidade e normas de
higiene e segurança do trabalho.

Além da parte prática, o
curso contará também com
duas aulas teóricas sobre técni-
cas de venda e finanças, ofere-
cido pelo Sebrae, por meio do
programa Empreenda Rápido.

A nutricionista da Sema,
Lais Feitoza, destacou a parce-

Thais Passos/Sema

São oferecidas 16 vagas para o curso

ria entre a Sema, Sebrae e Senai
para promoção dos cursos, de-
vido à alta demanda que surgiu
após as capacitações de técnicas
culinárias oferecidas neste ano.
“A ideia agora é ofertar cursos
ainda mais completos que envol-
vam empreendedorismo e culiná-
ria, permitindo que os participan-
tes utilizem a capacitação para
iniciar um novo negócio ou apri-
morar as técnicas”, explica Lais.

Os interessados devem fazer a

inscrição pelo link https://bit.ly/
curso_doce1 ou entrando em con-
tato com a Sema, no telefone (19)
3437-4000. Serão oferecidas 16
vagas e a Sema entrará em contato
por telefone com os selecionados.

NOVOS CURSOS - Até o
mês de julho ainda serão ofereci-
dos outros quatro cursos gratui-
tos, resultantes dessa parceria,
sobre confeitaria (17/04 a 21/05),
bolo de pote (22/05 a 10/06), pães
doces (11/06 a 15/07) e mais uma

edição do curso sobre docinhos de
festa (16/07 a 31/07). As inscri-
ções serão abertas a partir de abril.

De acordo com a secretária
de Agricultura e Abastecimen-
to, Nancy Thame, a Sema tam-
bém já está providenciando uma
licitação para contratação de
novos cursos para 2024, sobre
técnicas de preparo de confeita-
ria, marmitas saudáveis e pre-
parações especiais de festas, como
ovos de páscoa e panetone.
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Abertas as inscrições da oficina
gratuita ‘Filme Sem Câmera’
A atividade, no próximo sábado (16), visa explorar filmes antigos
capturados por câmeras analógicas de maneira lúdica e experimental
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São Paulo terá 12 novos
institutos federais

Divulgação

Oficina usará filmes antigos capturados por câmeras analógicas

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e do Misp (Museu da
Imagem e Som de Piracicaba),
abrem inscrições para a oficina
gratuita Filme Sem Câmera, que
acontece no sábado (16), às 13h30,
no anfiteatro do Armazém 14, no
Engenho Central. A oficina, minis-
trada pelo filme-designer Kaká, é
destinada para pessoas com mais
de 8 anos e as inscrições devem ser
feitas por meio do link https://
doity.com.br/filme-sem-cmera.

A realização da oficina
acontece por meio do Progra-
ma Ponto MIS (Museu da Ima-
gem e do Som de São Paulo).
São 12 vagas disponíveis.

A atividade, com 12 vagas e
duração de quatro horas, visa ex-
plorar filmes antigos capturados
por câmeras analógicas de manei-

ra lúdica e experimental por meio
de brincadeiras e jogos sensoriais.

Kaká é filme-designer, educa-
dor e programador. Sua prática
tem caráter inter e transdiscipli-

nar, está orientada pela reinser-
ção socioambiental do artista. Seus
filmes, vídeo-instalações e textos
foram expostos em museus, gale-
rias e mostras individuais, como

La Darsena – Buenos Aires; Sala
Nordeste – Recife; Programa de
Exposições do Centro Cultural São
Paulo (com Carla Lombardo) e
coletivas (selecionadas) SFMoma
– Cinemateque (Crossroads
2018)-São Francisco; Pantalla
Global CCCB-Barcelona e outras.

Como educador coordenou
(2014-2016) o programa de for-
mação em audiovisual Fazer o
Mundo Fazendo Vídeo, patroci-
nado pela Petrobrás e a ação edu-
cativa SSS_South Small Sister.

SERVIÇO
Oficina Filme Sem Câmera.
Sábado (16), às 13h30, no an-
fiteatro do Armazém 14, no
Engenho Central. Na avenida
Maurice Allain, 454. Inscrições
gratuitas e limitadas: https://
doity.com.br/filme-sem-cme-
ra. Informações: 3403-2600.

Objetivo da expansão da Rede Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica é criar oportunidades para jovens e adultos

Luis Fortes/MEC

A capital paulista e mais dez
cidades serão beneficiadas pelo pro-
grama de expansão dos Institutos
Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia (IFs) do Governo Fede-
ral, que construirá 100 novos cam-
pi em todas as 27 unidades da Fe-
deração. O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva oficializou o anúncio
em evento ontem (12), no Palácio
do Planalto, em Brasília (DF).

No município de São Paulo
estão previstas duas unidades no
plano de expansão, nos bairros Jar-
dim ngela e Cidade Tiradentes.
Além dessas, as cidades de Carapi-
cuíba, Cotia, Diadema, Franco da
Rocha, Mauá, Osasco, Ribeirão
Preto, Santos, São Vicente e Suma-
ré foram escolhidas para receber
os novos IFs. Juntos, esses muni-
cípios somam mais de 15,5 milhões
de habitantes. Em Osasco, Franco
da Rocha, Cotia e Carapicuíba os
novos IFs serão os primeiros a se-
rem construídos nessas cidades.
Nas outras, eles chegam para
ampliar a cobertura da rede.

Os institutos federais são ins-
tituições especializadas na educa-
ção profissional e tecnológica, ofe-
recendo também educação básica
e superior. Os cursos oferecidos nas
unidades são gratuitos. Os institu-
tos têm como obrigatoriedade le-
gal garantir um mínimo de 50% de
suas vagas para a oferta de cursos
técnicos de nível médio, prioritari-
amente na forma integrada — ou
seja, junto ao ensino médio.

R$ 3,9 BILHÕES — O ob-
jetivo da nova expansão da Rede
Federal é aumentar a oferta de
vagas na educação profissional e
tecnológica (EPT), com oportuni-

dades para jovens e adultos, es-
pecialmente os mais vulneráveis.
O programa cria 140 mil novas
vagas, a maioria em cursos técni-
cos integrados ao ensino médio.
Dos R$ 3,9 bilhões em obras a
partir de recursos do Novo PAC,
Rÿ 2,5 bilhões serão aplicados na
criação de novos campi e Rÿ 1,4
bilhão na consolidação de unida-
des dos IFs já existentes, como a
construção de refeitórios estudan-
tis, ginásios, bibliotecas, salas de
aula e aquisição de equipamentos.

A construção de novos campi
trará impactos positivos para além
da educação, com incremento do
setor da construção civil e geração
de emprego e renda nos municípi-
os beneficiados. As novas escolas,
quando estiverem em funciona-
mento, levarão desenvolvimento
local para as cidades contempladas
e também em nível regional.

ESTADOS E REGIÕES —
O Nordeste é a região que receberá
o maior número de novos Institu-
tos Federais de Educação, Ciência e
Tecnologia nesta fase de expansão.
Nos nove estados serão construídos
38. O Sudeste, com 27 novos campi,
aparece na sequência, seguido da
região Sul, com 13; do Norte, com
12; e do Centro-Oeste, com 10.

Entre os estados, São Paulo é
o que tem mais municípios benefi-
ciados, com 11 cidades sendo aten-
didas com a construção de 12 IFs
(sendo dois na capital do estado).
Minas Gerais aparece empatado
com a Bahia, com oito unidades.
Na sequência, aparecem Pernam-
buco, Ceará e Rio de Janeiro, com
seis; depois Paraná, Rio Grande
do Sul e Pará, com cinco IFs.
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Placas prioritárias terão que
exibir símbolo do cordão

Os estabelecimentos priva-
dos terão que inserir o símbolo
do cordão de girassol nas placas
indicativas de atendimento prio-
ritário. É o que traz o projeto de lei
227/2023, de autoria do vereador
Paulo Henrique (Republicanos),
aprovado em primeira discussão
na 11ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (11). O projeto al-
tera a Lei Municipal nº 9.896,
de 15 de maio de 2023, também
de autoria do parlamentar, que
instituiu o cordão de girassol
como instrumento auxiliar de
orientação e identificação de pes-
soas com deficiência não visível.

O autor justifica, no projeto,
que atualmente os estabelecimen-

tos privados, seja no comércio, in-
dústria, prestadoras de serviços,
concessionárias de prestação de
serviços públicos, entre outras em-
presas privadas, não estão aten-
dendo a legislação vigente para dar
visibilidade, de forma clara e explí-
cita, ao símbolo estabelecido como
forma de preservar o direito de
atendimento prioritário da pessoa
com deficiência não visível, como o
autismo e seus acompanhantes. A
medida também está expressa na
Lei Federal nº 12.764/2012, que
institui a Política Nacional de Pro-
teção dos Direitos da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista.
A matéria ainda passará por um
segundo turno de votação.

Após o segundo caso de fe-
minicídio do ano de 2024 regis-
trado na cidade, a vereadora Rai
de Almeida (PT) lamentou que ain-
da esteja impregnado e naturaliza-
do na sociedade o pensamento de
que as mulheres devem estar sub-
metidas ao poder masculino.

A luta pela defesa dos direitos
das mulheres pautou toda a entre-
vista da vereadora ao programa
Primeiro Tempo, nesta segunda-fei-
ra (11), exibido pela TV Câmara sem-
pre antes das reuniões ordinárias.
“O ódio instaurado nessas pessoas
tem sido exacerbado. Os homens
não aceitam o não das mulheres
e uma forma de revidar esse não
é tirando suas vidas”, avaliou.

Rai integra a Procuradoria
Especial da Mulher da Câmara,
que concebeu uma programação
especial durante o mês de março,
em parceria com diversas entida-
des e com a Rede de Atendimento
e Proteção à Mulher. São pales-
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Luta pela defesa dos direitos das mulheres é tema de entrevista

Programa Primeiro Tempo exibiu entrevista com a vereadora na segunda

Rubens Cardia

tras, debates, workshops, rodas de
conversa, shows, oficinas literári-
as, encontros culturais e ativida-
des de saúde e de bem-estar.

Na avaliação da vereadora, as
recentes mudanças na legislação
sobre o armamento da população
contribuem para o agravamento dos
casos de violência contra a mulher.
“A sociedade está armada, não te-
mos uma política de saúde mental e
as pessoas não estão preparadas
para terem uma arma”, declarou.

Em Piracicaba, foram 11 casos
de feminicídio no ano passado, um
aumento de 83% em relação aos 12
meses anteriores. A esse dado, Rai
de Almeida acresceu uma informa-
ção publicada pelo Fórum Nacio-
nal de Segurança Pública: entre
2015 e 2023 foram mais de 10 mil
homicídios praticados por ho-
mens contra as mulheres, sendo
que deste total 1.463 registros
ocorreram apenas no ano de 2023.

Ainda na entrevista, Rai de

Almeida abordou um boletim de
ocorrência feito recentemente por
ela, após receber no e-mail insti-
tucional de seu gabinete várias
ameaças, incluindo a de estupro e
tortura. “Tenho buscado forças e
energias, tenho uma rede de apoio

e solidariedade”, comentou ela.
“Continuamos cumprindo nossas
pautas, com todas as cautelas.
Não me calarei e não ficarei inti-
midada. Esperamos que a polícia
possa chegar ao criminoso e essa
pessoa possa ser punida”, disse.
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Crea-SP lança novo site de capacitação profissional
O programa de formação

continuada dos profissionais re-
gistrados no Conselho Regional
de Engenharia e Agronomia do
Estado de São Paulo (Crea-SP)
ganhou uma reformulação com-
pleta de visual, formato e con-
teúdo. A nova fase Crea-SP Ca-
pacita foi anunciada oficialmen-
te no último sábado (9), durante
a realização da primeira aula da
Trilha de Gestão Pública, uma
das novidades da iniciativa que,
ao completar cinco anos de exis-
tência, passou por adaptações
para proporcionar uma melhor
experiência aos seus usuários.

A engenheira Fernanda Sgo-
ti, assessora do Crea-SP e respon-
sável pela área que esteve à frente
desse projeto, explicou o objetivo

da mudança. “O Capacita é um
programa para ampliar conheci-
mento e, nesta nova fase, repre-
senta o compromisso do Conselho
de oferecer conteúdos relevantes
alinhados à formação profissional
da área tecnológica”, destacou.

A diferença da plataforma
anterior para essa é que é possí-
vel acessar os conteúdos de inte-
resse em trilhas de acordo com a
modalidade (Civil, Elétrica, Agro-
nômica, entre outras) ou temáti-
cas específicas, como a Trilha de
Gestão Pública. Isso significa que,
dentro do site, os profissionais
terão mais autonomia para sele-
cionar os assuntos disponíveis,
sem necessidade de aguardar as
aulas ao vivo como antes, uma
vez que os vídeos ficarão dispo-

níveis para que sejam assistidos
em qualquer tempo. “Inovamos
em um programa que, por si só,
já é bastante disruptivo, pois
descentraliza o aprendizado e
permite que as pessoas possam
continuar suas formações mes-
mo depois da faculdade - o que é
extremamente essencial para
quem quer se manter atualizado”,
pontuou a presidente do Crea-
SP, engenheira Lígia Mackey.

Já o engenheiro Orlando
Lustosa, da startup Engineme,
contou um pouco da experiência
de desenvolver, junto à autar-
quia, a página da web reformula-
da. “Até o ano passado, o Crea-
SP Capacita mantinha parceria
com instituições de ensino e ou-
tras entidades, além dos encon-

tros próprios do Conselho, para
realização de conteúdos síncronos
[presenciais e on-line]. Precisáva-
mos, então, pegar esse conceito e
amplificá-lo, tornando-o mais
acessível e com maior alcance geo-
gráfico”, detalhou. As parcerias
continuam, agora com mais pos-
sibilidades para os profissionais.

O trabalho em conjunto foi
formalizado após o chamamento
público, via edital baseado no Mar-
co Legal das Startups e do Empre-
endedorismo Inovador, denomina-
do CreaInova, que resultou na se-
leção de cinco empresas para três
desafios principais do Conselho:
otimização de relacionamento, au-
tomação e robotização de proces-
sos, e fiscalização 4.0. A Engineme
participou na primeira categoria.
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Prefeitura adere ao Sistema
de Notificação Eletrônica
Para obter o desconto é necessário se cadastrar no aplicativo Carteira
Digital de Trânsito ou no portalservicos.senatran.serpro.gov.br
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Projeto com quatro torres
na Boyes é reprovado
em conselho estadual

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), aderiu ao
SNE (Sistema de Notificação Ele-
trônica), do Denatran (Departa-
mento Nacional de Trânsito), e ago-
ra os munícipes com multas emiti-
das pela Semuttran podem fazer o
pagamento até o vencimento com
até 40% de desconto no valor. Para
ter o desconto é necessário fazer
cadastro no Portal de Serviços da
Senatran (portalservicos.senatran.
serpro.gov.br) ou no aplicativo CDT
- Carteira Digital de Trânsito (esco-
lher a opção “Infrações”), disponí-
vel para os sistemas Android e iOS.
O cadastro em ambos é gratuito.

“Dos 645 municípios do Es-
tado de São Paulo, Piracicaba
está entre os 35 que já aderiram
a este Sistema. Trata-se de mais
uma facilidade para os muníci-
pes que tiveram autuações regis-

Aplicativo Carteira Digital de Trânsito é
uma das opções para cadastro e desconto

Divulgação

trados e que, se conscientes das
infrações cometidas, podem pa-
gar com o benefício do desconto
concedido em vez de impetrarem
recursos. Esse sistema garante
mais eficiência no processo de
gestão de trânsito e oferece mais
comodidade e economia aos con-
dutores”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Os que desejarem apresen-
tar defesa ou recurso da infra-
ção recebida terão direito, ain-
da, a desconto de 20% no valor
da multa, se o pagamento ocor-
rer até a data do vencimento. E
aqueles que não se cadastrarem
no SNE continuarão recebendo
as notificações em papel, via
Correios. A partir do momento
em que o motorista adere ao Sis-
tema, as notificações expedidas
pela Semuttran para esse pro-
prietário não serão mais envia-
das por via postal, portanto, é

necessário que o proprietário
consulte o aplicativo regularmen-
te para ter ciência de eventuais
notificações inseridas e não per-
der prazos de pagamentos.

Mais informações podem ser
obtidas na Divisão de Multas da
Semuttran pelo telefone (19)3403-
1234 ou pelo e-mail dmultas.
semuttran@piracicaba.sp.gov.br.

O projeto Boulevard Boyes,
com quatro torres residenciais de
90 metros mais centro de compras,
para a antiga fábrica têxtil em Pi-
racicaba, foi indeferido na segun-
da-feira (11), pelo Condephaat
(Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Histórico, Arqueológico, Ar-
tístico e Turístico), órgão estadu-
al subordinado à Secretaria de
Cultura do Estado de São Paulo.

No mesmo dia, o Movimento
Salve a Boyes protocolou pedido
emergencial de tombamento da
Boyes na regional paulista do
Iphan (Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Nacional),
autarquia federal do Governo do
Brasil e vinculada ao Ministério
da Cultura. Segundo análise pré-
via do superintendente do insti-
tuto em São Paulo, Danilo Nunes,
e da coordenadora técnica, Olivia
Buscariolli, há a possibilidade de
tombamento tanto da área fa-
bril como do Engenho Central.

No âmbito estadual, conforme
os relatos de Marcos Rabelo, histo-
riador com cargo no Iphan em pa-
trimônio imaterial e indicado do
instituto para cadeira no Conde-
phaat, a reunião de segunda-feira
recusou a substituição do projeto
anterior para Boyes, exclusivo para
construção de um shopping center
pelo plano atual para arranha-céus
residenciais e mais o centro de com-
pras. Em oitiva anterior, responsá-
veis da KTV, escritório que fez o
projeto em questão, explanaram ao
conselho estadual aspectos comer-
ciais e não ofereceram de informa-
ções quanto à proteção a bens tom-
bados pelo Condephaat – o princi-
pal temor de impacto é quanto ao
Engenho Central, localizado ime-
diatamente em frente à fábrica.

Sobre o tombamento da
Boyes no Condephaat há um im-
passe instalado, explicou Rabelo.
No próximo dia 25 deste mês, o
órgão estadual se reúne nova-
mente para ouvir de dirigentes da
UPPH (Unidade de Preservação
do Patrimônio Histórico) – braço
técnico e executivo do conselho –
a situação atual do estudo do pe-

dido de tombamento feito pelo
Movimento Salve a Boyes. Ele es-
pera da apresentação dados já
levantados, demandas sobre ou-
tras necessidades e há dúvidas se
haverá alguma previsão de finali-
zação do procedimento – entre-
tanto, mesmo com o pedido não-
finalizado, o Condephaat já ofere-
ce proteção ao patrimônio como
se o mesmo já estivesse tombado.

Rabelo relatou que o tomba-
mento efetivo da fábrica histórica
não está no planejamento do con-
selho em 2024 por baixo efetivo da
área técnica da UPPH. Desta for-
ma, no entendimento do historia-
dor do Iphan, o Condephaat não
deve liberar o novo projeto por cor-
rer um pedido de tombamento.

Diante do cenário em âmbito
estadual, porém de forma autôno-
ma e independente, o Iphan entra
como um ente possível para fazer o
tombamento de forma emergenci-
al no curto prazo, a depender das
informações disponibilizadas e cor-
relação com o cenário da história
do Brasil, ou seja, comprovando a
relevância nacional das áreas ana-
lisadas. As chances são grandes ao
ligar Boyes e Engenho, traçando
uma linha histórica sobre o setor
industrial nacional. Criada por
Luiz de Queiroz, idealizador da
Esalq/USP, a fábrica foi uma das
primeiras a ter energia elétrica
produzida em estação própria em
seu terreno e também é pioneira
ao receber a primeira linha telefô-
nica em Piracicaba. Fundada em
1874 com o nome Fábrica de Teci-
dos Santa Francisca, o local é con-
siderado também a primeira gran-
de indústria piracicabana. O Mo-
vimento Salve a Boyes entregou
para o instituto um dossiê com 383
páginas de todo complexo Beira-
Rio – 191 são textos e imagens, 84
de artigos da imprensa e oito de-
las com mapas de bens tombados.
Fazem parte do Movimento atu-
almente mais dezenas de profissi-
onais de diversas áreas, preocu-
padas na preservação deste bem
de enorme significado para a me-
mória e a história de Piracicaba.
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Inscrições para 19ª Olimpíada
de Matemática vão até sexta (15)

Escolas da rede estadual de São
Paulo têm até sexta-feira (15) para
se inscrever na 19ª Olimpíada Bra-
sileira de Matemática das Escolas
Públicas (Obmep). A competição é
dividida em três níveis: 1 (6º e 7º
ano do Ensino Fundamental), 2
(8º e 9º ano do Ensino Fundamen-
tal) e 3 (Ensino Médio). Na última
edição, estudantes paulistas conquis-
taram 821 medalhas, sendo 55 de
ouro, 163 de prata e 603 de bronze,
além de 6.112 menções honrosas.

As unidades de ensino de-
vem fazer a inscrição no site ofi-
cial da Obmep www.obmep.org.br.
Não há custos para a rede pú-
blica. Cada escola deverá indi-
car no formulário de inscrição
apenas a quantidade de alunos
de cada nível, incluindo estu-
dantes da modalidade da edu-
cação de jovens e adultos (EJA).

As provas da primeira fase
estão marcadas para 4 de junho.

Nessa etapa, de caráter elimina-
tório, os candidatos devem res-
ponder a um questionário com-
posto por 20 questões de múlti-
pla escolha com conteúdos pre-
vistos na Base Nacional Comum
Curricular (BNCC) e de acordo
com cada nível. Os exames são
aplicados nas próprias escolas
onde os estudantes estão matricu-
lados. A duração máxima é de 2h30
(duas horas e trinta minutos).

Serão classificados para a se-
gunda fase os alunos que obtive-
rem as maiores notas na prova
da primeira etapa, selecionados
em ordem decrescente de nota,
até que se preencha o total de va-
gas disponível para cada escola e
por cada nível. As provas da se-
gunda fase estão agendadas para
19 de outubro e, desta vez, são
compostas por seis questões dis-
cursivas. O resultado final deve
ser divulgado em dezembro.

Os desafios e as violências
cotidianas pelas quais muitas
mulheres ainda hoje são subme-
tidas foram tematizados em dis-
curso na tribuna popular desta
segunda-feira (11), na 11ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, por Elisangela
Pauli Tiber, Presidente do Conse-
lho da Mulher de Piracicaba.

“Me preocupa que a gente olhe
para a violência só quando ela, de
fato, vem na forma física, porque a
violência se perpetua em vários
âmbitos, desde a violência psicoló-
gica, emocional, patrimonial, sexu-
al e física. Nós estamos diariamen-
te sofrendo microagressões”, falou.

Segundo Elisangela, a violên-
cia contra a mulher se materializa,
por exemplo, na dificuldade em se
obter vagas em creches para seus
filhos, na demora na realização de
exames médicos e no medo das
mulheres circularem livremen-
te pelas ruas, sem serem vítimas
de importunações e assédios.

“Me sinto exausta e acredito
que esse seja o sentimento de mui-
tas outras mulheres. [Estamos]
exaustas de andar nas ruas com o
coração acelerado, olhando por
cima do ombro. Exaustas por pla-
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“Estamos diariamente sofrendo microagressões”, diz oradora

Elisangela Pauli Tibet, Presidente do Conselho da
Mulher de Piracicaba, discursou na tribuna popular
da 11ª Reunião Ordinária, na noite desta segunda (11)

Rubens Cardia

nejarmos nossas rotas com base na
iluminação das ruas e na presença
de outras pessoas. Exaustas por
questionarmos se nossa roupa nos
torna um alvo. Estamos exaustas
de sermos vistas como alvos em
potencial de violência, seja assédio
verbal, seja a dificuldade de uma
mãe que não consegue levar o seu
filho para ser atendido em um pe-
diatra, seja pelas dificuldades que
temos em garantir uma vaga de
creche para nossos filhos, porque
isso traz uma cadeia de outras
violências”, falou a oradora.

Ela ainda acrescentou: “vo-
cês precisam abrir o leque da re-
flexão, porque as violências são
diariamente cometidas contra
nós. Uma mulher violentada re-
flete diretamente na sua prole”.

A oradora ainda lamentou os
dois feminicídios ocorridos neste
ano na cidade, e pediu a atuação
de todos na construção de políti-
cas públicas voltadas ao combate à
violência contra as mulheres:

“Duas mulheres, uma de 29 e
uma de 32. Uma delas deixou 2
filhos. Duas vítimas, dois órfãos
do feminicídio. Com a morte dela,
a violência não é interrompida, ela
se perpetua. “Mãe, mãe…” Quan-

tas vezes essas crianças vão dizer
“mãe” e não serão ouvidas? Será
que temos condições de nos sensi-
bilizarmos? Será que podemos
olhar uns aos outros e lembrar-
mos que ninguém nasce violento,
mas se torna violento? Como es-
tamos caminhando? O que quere-
mos para esse mundo? O que vo-
cês querem para os seus filhos e
netos, para as crianças que estão

aqui? Eu estou exausta. Uma mu-
lher é vitima de estupro a cada 10
minutos. Num mundo com mais
de 190 países, nós somos o 5º no
ranking de mulheres que são mor-
tas somente por serem mulheres.
Estranho que ainda essa discus-
são permaneça na maior parte em
rodas de mulheres. Queremos a
atuação de todos vocês”, disse a
Presidente do Conselho da Mulher.
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Pompeo pede
construção de
muro e portão
em unidade

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) protocolou o requerimen-
to 283/2024 para solicitar infor-
mações sobre a construção de
muro e instalação de portão na
Unidade de Saúde da Família
(USF) do bairro Mário Dedini I. A
propositura foi aprovada na noite
desta segunda-feira (11), durante
a 11ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“Eu fiz uma visita (à unida-
de), conversei com a enfermeira
responsável e levantamos deman-
das que são recorrentes”, detalhou
o parlamentar, ao discutir o reque-
rimento na reunião ordinária.
“Uma delas é murar a unidade e
também instalar um portão, que
está praticamente no chão, devi-
do a um ato de vandalismo ocorri-
do no ano passado”, acrescentou.

Gustavo Pompeo também
lembrou que a visita à unidade
serviu para verificar como está
a adaptação da unidade em re-
lação ao novo sistema de agen-
damento de consultar. “Fomos
entender se estava trazendo agi-
lidade aos pacientes e aos servi-
dores do posto, além disso, mais
uma vez, trouxemos a questão
da manutenção”, concluiu.

O prefeito Luciano Almeida
assinou na tarde de ontem (12) o
Decreto nº 19.906/2024, que insti-
tui no Calendário de Eventos Ofici-
ais de Piracicaba o Dia Municipal
dos Veteranos da Segurança Pú-
blica, a ser comemorado, anual-
mente, no dia 11 de novembro. Nas
considerações, o prefeito Luciano
Almeida destacou que a segurança
pública na função de serviço pres-
tado pelo Estado é uma política
pública que trata de estratégias re-
ferentes à preservação da ordem
pública, visando coibir a prática
criminosa e assegurar, sobretudo,
a convivência nos preceitos da dig-
nidade da pessoa humana.

A propositura visa reconhecer

e homenagear os profissionais que
durante anos se dedicaram à segu-
rança pública de Piracicaba, contri-
buindo com a preservação da or-
dem pública, defendendo a justiça,
a propriedade e os bons costumes.

“Mais do que justo fazer essa
homenagem, instituindo no Calen-
dário de Eventos Oficiais do Mu-
nicípio de Piracicaba o Dia Muni-
cipal dos Veteranos da Segurança
Pública, reconhecendo e valori-
zando esses profissionais que tan-
to se dedicam em prol à seguran-
ça pública de nossa cidade. Agra-
deço ao sargento Padovan pela
iniciativa e a todos vocês, por con-
solidarem esse reconhecimento
aos militares da reserva”, falou o

prefeito durante encontro no Ga-
binete, com representantes da se-
gurança pública na tarde de hoje.

“É um reconhecimento mui-
to importante, pois o evento rea-
lizado anualmente visa homena-
gear os militares da reserva, que
tanto dedicaram suas vidas pela
segurança pública de Piracica-
ba. Agradeço o prefeito Luciano
Almeida pela brilhante iniciati-
va”, disse o sargento Padovan.

Participaram do encontro,
também, o subcomandante do
10ºBPM/I, major PM Gregolim; o
coordenador operacional Major
Bessa, representando o 10º Bata-
lhão de Polícia Militar do Interior,
e policiais militares da reserva.
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Prefeito institui Dia Municipal dos Veteranos

Prefeito e policiais que participaram do encontro para assinatura do decreto

Divulgação
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Santa Casa realiza ação para
a população no Dia Mundial
Quinta, das 9h às 14h, equipe estará oferecendo serviços relacionados à saúde
dos rins; Evento será no estacionamento adjacente à Nefrologia da instituição

Parte da equipe da Unidade de Nefrologia da Santa Casa, que promoverá as ações junto à comunidade

Divulgação

Quinta-feira (14), das 9h às
14h, a Santa Casa de Piracicaba
sediará a Campanha do Dia
Mundial dos Rins. O evento terá
lugar no estacionamento adja-
cente à Nefrologia da instituição.
Com a participação da equipe
multidisciplinar composta por
profissionais da nutrição, medi-
cina e enfermagem da Unidade
de Nefrologia, o evento visa ofe-
recer serviços de saúde essenci-
ais à comunidade. Entre as ati-
vidades programadas, de acor-
do com a enfermeira coordena-
dora da Hemodiálise, Mileni
Mussato, estão aferições de pres-
são arterial, testes de glicemia, ori-
entações nutricionais e médicas
direcionadas aos grupos de risco
e está aberto a toda população.

“A iniciativa busca conscienti-
zar e promover a saúde renal, re-
forçando a importância da detec-
ção precoce de possíveis problemas
e a adoção de hábitos saudáveis
para a manutenção da função re-
nal. A comunidade está convidada
a participar deste evento dedicado
à saúde dos rins, com acesso a ser-
viços de qualidade e informações
relevantes fornecidas por uma equi-
pe especializada”, ressalta Mileni.

Manter a saúde dos rins, de
acordo com a médica responsá-
vel pela Unidade de Nefrologia
da Santa Casa de Piracicaba,
Sarah Mazutti Hortense, é essen-
cial para o bem-estar geral do
corpo humano. “Os rins desem-

penham diversas funções vitais,
incluindo a filtragem do sangue
para remover resíduos e toxinas,
o controle do equilíbrio de líqui-
dos e eletrólitos, e a regulação
da pressão arterial”, salienta.

De acordo com a nefrologista,
quando os rins não funcionam
adequadamente, o corpo pode acu-
mular resíduos nocivos e excesso
de líquidos, resultando em uma
série de sintomas como falta de ar,
inchaço, fadiga, perda de peso e mal

estar, bem como complicações gra-
ves, como crise hipertensiva, arrit-
mias, insuficiência cardíaca, ane-
mia e alto risco de mortalidade.

“Manter a saúde dos rins
envolve hábitos de vida saudá-
veis, como beber água suficien-
te, manter uma dieta equilibra-
da com baixo teor de sódio, açú-
car e gorduras saturadas, prati-
car atividade física regularmen-
te, evitar o consumo excessivo de
álcool e não fumar. Além disso,

é importante controlar condições
médicas subjacentes, como dia-
betes e pressão arterial elevada,
que podem afetar negativamente
a função renal”, Enfatiza Sarah.

“Realizar exames de rotina,
como a medição da pressão arteri-
al e exames de sangue para verifi-
car a função renal, também é im-
portante para identificar precoce-
mente qualquer problema renal e
iniciar o tratamento adequado o
mais rápido possível”, finaliza.

O presidente do Conselho Mu-
nicipal de Saúde, Paulo Soares,
participou, no último dia 4, de reu-
nião entre os representantes do
Centro Social Cáritas – Bruno
Campos, administrador, e Flávia
Perine, responsável técnica – e da
Secretaria Municipal de Saúde, ao
lado do sub-secretário Marcelo
Carvalho. Na ocasião, foram de-
batidas demandas essenciais para
melhorar os serviços de saúde.

Durante a reunião, as neces-
sidades da Instituição Cáritas fo-
ram apresentadas à Secretaria de
Saúde visando beneficiar tanto os
atendidos pela entidade como tam-
bém a população atendida na UBS
Paulicéia. Ficou acertado que to-
dos os procedimentos necessários
serão cuidadosamente analisados
para aprimorar e garantir a quali-
dade dos serviços prestados pelo
Cáritas e pela UBS Paulicéia.

O presidente do Conselho de
Saúde, Paulo Soares, expressou
sua satisfação com a pauta dis-

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

UBS Paulicéia e Cáritas se reúnem
para melhorias em atendimentos

Parceira entre Cáritas e UBS Pauliceia vislumbra
novos horizontes para atendimentos

Divulgação

cutida, ressaltando que o foco
principal são os atendimentos
oferecidos tanto pela UBS Pauli-
céia quanto aos idosos atendidos
pela Cáritas. Ele destacou a dispo-
nibilidade do conselho para cola-
borar e assegurou que está torcen-
do pelo sucesso das iniciativas.

Bruno Campos enfatizou a
importância da participação do pre-
sidente do CMS na reunião, desta-
cando que, em gestões anteriores,
“nenhum ex-presidente demons-
trou a mesma coragem e visão di-
ferenciada para garantir o atendi-
mento tanto da Cáritas quanto da
UBS Paulicéia”. Ele ressaltou que a
pauta central é assegurar serviços
de qualidade à comunidade.

“Esta parceria promissora en-
tre Cáritas e UBS Paulicéia reflete
um compromisso mútuo com o
bem-estar da comunidade e repre-
senta um passo significativo em
direção à melhoria contínua dos
serviços de saúde oferecidos”, fi-
naliza o presidente Paulo Soares.

O vereador Fabricio Polezi
(PL) esteve na tarde desta segun-
da-feira (11) na rua Lazaro Go-
mes da Cruz, nas proximidades
no número 590, no bairro Noiva
da Colina, para verificar o entu-
pimento de uma caixa de inspeção
e um poço de visita (bueiro) que
de acordo com os moradores, está
jorrando esgoto em via pública.

O apontamento foi encami-
nhado ao Executivo pelo parla-
mentar por meio de indicação, sob
o alerta de que “tal solicitação se
faz necessária e urgente pois no
referido local encontram-se um
grande fluxo de esgoto vazando
na calçada e na rua, causando
transtorno a quem passa pelo lo-

cal, bem como risco de contami-
nação, o que demonstra a urgên-
cia de sanar esse vazamento”.

Na visita ao bairro, o verea-
dor também protocolou a indica-
ção de 1077/2024, para esta mes-
ma via pública, na altura em que
faz cruzamento com a rua Fran-
cisco Salmeron Aguillar, solicitan-
do a operação tapa buraco neste
cruzamento. Também foram con-
tatados representantes do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) e da Semozel (secretaria
municipal de Obras e Zeladoria).
Segundo o parlamentar, com o
intuito de solicitar os reparos, em
caráter de urgência, por se tra-
tar de um ambiente público.

Vereador encaminhou indicação ao Executivo, que
aponta vazamento de esgoto e necessidade da
operação tapa buraco na rua Lazaro Gomes da Cruz

Assessoria Parlamentar

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Polezi solicita reparos em
ruas do Noiva da Colina

AAAAAGENTESGENTESGENTESGENTESGENTES     POLÍTICOSPOLÍTICOSPOLÍTICOSPOLÍTICOSPOLÍTICOS

PL reforça
que benefícios
a valem a
partir de 2025

O projeto de lei 35/2024, da
Mesa Diretora, reforça que os
novos benefícios aos agentes po-
líticos do Município – prefeito,
vice-prefeito, secretários muni-
cipais e vereadores – somente
terão validade a partir de janei-
ro de 2025, quando iniciar uma
nova legislatura na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba e uma ges-
tão na Prefeitura de Piracicaba.

Aprovado na 11ª Reunião Or-
dinária, na segunda-feira (11), o PL
35/2024 altera o artigo 2º da Lei
10.024, de 23 de fevereiro de 2024,
o qual define que a lei entra em vi-
gor na data de publicação, e agora
acrescenta que “produzirá efeitos
a partir de 1º de Janeiro de 2025”.
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Bebel mostra que governo
Lula investe para melhoria
da saúde de Piracicaba
Presidente elevou de oito para 32 médicos do Mais Médicos na cidade; “Quando
o governo Lula assumiu eram apenas oito médicos”, afirma a parlamentar

BBBBBANCOANCOANCOANCOANCO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Sicredi está no Top 5 de
projeções econômicas

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel com o presidente Lula,
que tem investido na melhoria da saúde pública de Piracicaba

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, principal liderança do
Partido dos Trabalhadores na re-
gião, apresenta balanço mostran-
do que o governo federal do presi-
dente Lula está investindo pesado
para melhorar a oferta da saúde
pública em Piracicaba. Só par se
ter ideia dos números, Bebel con-
ta que o governo federal passou a
oferecer 32 médicos para atendi-
mento na rede municipal de saú-
de da cidade. “Quando o governo
Lula assumiu eram apenas oito
médicos. O presidente Lula relan-
çou o Programa Mais Médicos
colocou mais 24 profissionais,
contribuindo para atenuar a fal-
ta de médicos nas unidades bási-
cas de saúde da cidade”, destaca.

Além disso, Bebel destaca que
o governo federal do presidente
Lula habilitou mais três unidades
básicas de saúde em Piracicaba, che-
gando a 75 em funcionamento no
município com custeio federal. Já
na atenção primária à saúde são 53
equipes de saúde da família e 23 de
atenção básica com custeio federal.

Para o Programa Brasil Sor-
ridente, Piracicaba conta com 41
equipes de saúde bucal atuando
no município. Na área de saúde
mental, a cidade conta com dois
CAPS (Centros de Atenção Psi-
cossocial) em funcionamento no
município com custeio federal.

Para hospitais filantrópicos
foram enviados R$ 9,82 milhões
liberados, em apoio a quatro enti-
dades filantrópicas da saúde, in-
clusive Santa Casa de Misericórdia
e o Hospital dos Fornecedores de
Cana. Já para assegurar o paga-
mento do Piso Nacional da Enfer-
magem, o governo federal repas-
sou para Piracicaba R$ 594,09 mil,
garantindo a complementação do
piso aos profissionais de enferma-
gem informados pelo município. Na
área de medicamentos, para a Far-
mácia Popular, o governo federal
beneficiou 19,87 mil pessoas, atra-
vés deste programa mensalmente,
com  18,79 mil retirando medica-
mentos gratuitos para diabetes,
hipertensão, asma, osteoporose e
contraceptivos. Já 856 beneficiári-

os do Bolsa Família retiraram to-
dos os  medicamentos de forma
gratuita, enquanto que  3,14 mil
piracicabanos adquiriram medica-
mentos com desconto. “Sem dúvi-

da, o governo do presidente Lula
tem ajudado muito os piracica-
banos, principalmente os que de-
pendem do SUS e de medicamen-
tos gratuitos”, completa Bebel.

O Sicredi, instituição financei-
ra cooperativa com presença em
todo o país, está pelo sétimo ano
consecutivo no ranking anual de
projeções econômicas, divulgado
pelo Banco Central. Desta vez, o
Sicredi conquistou o 3º lugar em
duas categorias - na projeção da
Taxa de desocupação de médio pra-
zo, com as projeções realizadas por
sua área de Análise Econômica, e
do IPCA Administrados de longo
prazo, resultado obtido pela Asset,
gestora de recursos da instituição.

Para o economista-chefe do
Sicredi, André Nunes de Nunes, o
resultado reforça a capacidade
preditiva da instituição. “Realiza-
mos um trabalho constante de
análise do cenário macroeconômi-
co, com dados de projeções que são
um grande diferencial e nos auxi-
liam na gestão de recursos pró-
prios e de nossos mais de 7,5 mi-
lhões de associados”, afirmou.

O economista-chefe da Asset,
Luiz Furlani, ainda complementa:
“Esse reconhecimento é resultado
do trabalho de uma equipe alta-
mente qualificada e de processos
robustos na busca incessante por
melhorias que favoreçam ainda
mais os nossos associados, coope-
rativas e centrais do Sicredi”.

As projeções da Pesquisa Fo-
cus do Banco Central são feitas
por mais de 170 instituições do
mercado financeiro, como ban-
cos, gestoras de recursos, con-
sultorias e empresas do setor
real, que possuem equipes especi-
alizadas para projetar as princi-
pais variáveis macroeconômicas.

O ranking anual é uma forma
de incentivar o aprimoramento da

capacidade preditiva e reconhecer
o esforço analítico dos participan-
tes da pesquisa. Seu sistema de clas-
sificação baseia-se no índice de
acerto das projeções de curto, mé-
dio e longo prazo das instituições,
como o Sicredi. Mensalmente
também são divulgados os rankin-
gs Top 5 de curto prazo e, trimes-
tralmente, os de médio prazo.

SOBRE O SICREDI  - O
Sicredi é uma instituição finan-
ceira cooperativa comprometida
com o crescimento de seus asso-
ciados e com o desenvolvimento
das regiões onde atua. Possui um
modelo de gestão que valoriza a
participação dos mais de 7,5 mi-
lhões de associados, que exercem
o papel de donos do negócio. Com
mais de 2.600 agências, o Sicredi
está presente fisicamente em to-
dos os estados brasileiros e no Dis-
trito Federal, disponibilizando
uma gama completa de soluções
financeiras e não financeiras.

SOBRE A SICREDI DE-
XIS - A Sicredi Dexis é uma coope-
rativa com 38 anos de história,
completados em setembro de 2023,
e é a maior cooperativa do sistema
Sicredi. Atualmente, a instituição
financeira possui 113 agências es-
palhadas por 110 municípios aten-
didos na sua área de atuação: o
norte e noroeste do Paraná, e as
regiões centro e centro leste paulis-
ta, no interior de São Paulo. Atu-
almente, a Sicredi Dexis, maior co-
operativa dentro do sistema Sicre-
di, conta com 1.400 colaboradores
e 345 mil associados — entre titu-
lares, co-titulares e poupadores —
que, como são sócios, têm partici-
pação nas decisões e resultados.

Divulgação
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Hub Piracicaba participa do Startup Day
O Hub Piracicaba, por meio

da Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur), participa no pró-
ximo sábado (16) do Startup Day
2024 Piracicaba. O evento, reali-
zado pelo Sebrae Nacional em
parceria com os municípios par-
ticipantes, acontece simultanea-
mente em todo o país, promoven-
do um dia de palestras sobre ino-
vação e empreendedorismo. A par-
ticipação é gratuita e as inscrições
devem ser feitas pela internet.

O Startup Day é um movi-
mento criado pelo Sebrae Nacio-
nal, em parceria com o ecossiste-
ma de inovação dos municípios
participantes, para levar pales-
trantes que são referência na área
até os empreendedores, com con-
teúdo tanto para quem já tem uma
startup como para os interessa-
dos em iniciar algum projeto.

Em Piracicaba, o evento
acontece no Núcleo de Apoio à
Gestão da Inovação (NAGI) do
Hub Piracicaba, no campus da
Fundação Municipal de Ensi-
no de Piracicaba (Fumep), das
8h30 às 12h30 de sábado.

A programação de palestras
terá uma apresentação das opor-
tunidades para startups em Pira-
cicaba, com Vitor Santos; um pai-
nel discutindo o próximo passo

das DeepTechs e desafios para os
5 anos seguintes, com mediação
de Gustavo Ungari (Hub Pulse) e
participação do investidor Alan
Galisteu (WBGI), a pesquisadora
Catarina Barbosa Careta (profes-
sora e doutora Esalq/USP) e a em-
preendedora Mariza Monteiro
(CEO IVG Tech); e uma palestra
sobre as ações para aplicação de
IA em Startups (Vitor Vencovsky).

Em seguida, acontece uma ro-
dada de mentorias para os partici-
pantes do evento com diversos es-
pecialistas em inovação, empreen-

dedores, pesquisadores, jornalistas
e consultores de negócios, entre eles
os profissionais que participam de
projetos do Hub Piracicaba: Rafael
Sanson de Araújo, diretor de Rela-
ções Institucionais da Atepi (Asso-
ciação de Tecnologia de Piracicaba
e Região) e co-gestor do NAGI, o
engenheiro Pedro Rando Neto (Pla-
nejamento Empresarial e Aprimo-
ramento dos Processos de Negóci-
os), o consultor Marcelo Ferrucci
(Gestão em Sustentabilidade/ESG),
a consultora Tania Silvestre (De-
senvolvimento organizacional, de

lideranças, processos e gestão de
pessoas), o designer Emilio Moret-
ti (Identidade visual e design), o
administrador Vladimir Passareli
(Gestão da qualidade, governança
e inovação) e a jornalista Daniele
Ricci (Imprensa e endomarketing).

Participam também das men-
torias Amanai Pais Hion, Agente
Local de Inovação pelo Sebrae para
impulsionar negócios; a jornalista
Flávia Romanelli (assessoria de
imprensa e produção de conteúdo
no agronegócio e inovação), o enge-
nheiro agrônomo Henrique José Ser-
volo Filho (pesquisas de inteligência
de mercado, marketing, e posicio-
namento de produtos e serviços).

SERVIÇO
Startup Day 2024 Piracica-
ba acontece no sábado, 16/
03, das 8h30 às 12h30, no
Nagi (Núcleo de Apoio a
Gestão de Inovação), do
HUB Piracicaba, que fica na
biblioteca da Fumep, locali-
zada na avenida Monsenhor
Martinho Salgot, 560 bairro
Areão. O evento é gratuito.

DETALHES
Mais detalhes da programa-
ção e o link para as inscrições
podem ser acessados pela
internet: https://www.sympla.
com.br/evento/startup-day-
2024-piracicaba-sp/2348797.

Divulgação

Startup Day acontece sábado (16), no NAGI do Hub Piracicaba
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Requerimento pede informações
sobre a semana de prevenção

O requerimento 282/2024,
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), questiona o Poder Exe-
cutivo se já existem ações refe-
rentes a Semana de Prevenção
ao Uso de Álcool e Outras Dro-
gas. A propositura foi aprovada
na segunda-feira (11), durante a
11ª Reunião Ordinária de 2024.

O vereador destacou que,
como presidente do Fórum
da Saúde Mental e Combate
à Dependência Química, o re-
querimento visa compreen-
der as ações relacionadas à

Semana de Prevenção ao Uso
de Álcool e Outras Drogas.

Ele propôs a discussão do tema
ao longo do ano e mencionou a
participação no Janeiro Branco,
que visa abordar a saúde mental
durante todo o ano. O vereador
convidou os presentes para uma
ação de vigilância sanitária e capa-
citação, envolvendo comunidades
terapêuticas e regularização de clí-
nicas. Ele reiterou a importância do
engajamento contínuo no combate
ao uso de álcool e drogas, bem como
na promoção da saúde mental.

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Semdettur abre as inscrições para cursos de capacitação profissional
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), tem
inscrições abertas para três cursos
profissionalizantes gratuitos. As
vagas são para operador de má-
quinas de usinagem convencionais,
criação de posts para redes sociais
e depilação facial com linha, e as
aulas acontecem no Senai (Serviço
Nacional de Aprendizagem Indus-
trial) e no Senac (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comerci-
al). As inscrições podem ser fei-
tas a partir até o próximo dia 17.

Para o curso de operador de
máquinas de usinagem conven-
cionais, é necessário ter idade mí-
nima de 18 anos. São 220 horas
de aulas, que acontecem no perí-
odo noturno, das 18h45 às 22h,

de segunda a quinta-feira na uni-
dade do Senai Centro (Rua Dom
Pedro II, 1474). Há 18 vagas dis-
poníveis para a especialização.

Já para os cursos de criação
de posts para redes sociais e de-
pilação facial com linha, a idade
mínima exigida é de 16 anos. Há
24 vagas para cada especializa-
ção, que acontecem no período
noturno no Senac (rua Santa
Cruz, 1148, Bairro Alto). As au-
las para o curso de redes sociais
somam 24 horas e ocorrem das
18h30 às 22h30 de quarta, quinta
e sexta-feira. As aulas de depilação
somam 20h e acontecem das 18h30
às 22h30, às segundas-feiras.

As aulas são gratuitas e todo
o material é fornecido aos alunos,
exceto o vale-transporte, que o cus-
to fica por conta do candidato.

QUEM PODE SE CANDI-
DATAR - Para os três cursos,
podem se inscrever candidatos
com o ensino fundamental com-
pleto (8ª série/9º ano) e que re-
sidem em Piracicaba (obrigató-
rio). Há prioridade nas vagas
para quem está desempregado e
para os autônomos ou Microem-
preendedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofere-
cidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em carteira,
aposentados e beneficiários do
INSS ficarão em um cadastro de
reserva caso as vagas sejam atin-
gidas pelo grupo prioritário. A con-
vocação será feita pela Sendettur
atendendo as exigências da priori-
dade e por ordem de inscrição.

COMO SE INSCREVER -
Os candidatos podem fazer a
inscrição preenchendo o formu-
lário pela internet (https://
forms.gle/MU8XUN4L 3VcBvm-
me6). É permitida somente uma
inscrição por CPF – caso o can-
didato faça mais de uma inscri-
ção, será considerada somente a
última. Ao preencher o formulá-
rio, os candidatos precisam ane-
xar cópias do RG, CPF, com-
provante de endereço e históri-
co escolar. As inscrições reali-
zadas sem toda a documentação
exigida serão desclassificadas.

A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que con-
seguirem a vaga para realizar a
matrícula, e se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Desde 2020, o dia 10 de mar-
ço tem sido muito especial na
Casa dos Velhinhos de São Pe-
dro. O motivo de tanta alegria e
festa para entidade é a moradora
Maria da Paz Ribeiro, que esta
semana comemorou 113 anos.

Nascida em Boa Vista do
Tupi (Bahia), a idosa que pas-
sou muitos anos da vida traba-
lhando na lavoura é carinhosa-
mente chamada de Vóinha na
Casa que mora há quatro anos.

“Para a festa pudemos con-
tar com a colaboração de diversas
pessoas da comunidade, ganha-
mos os salgados, doces, pãezi-
nhos, churros, refrigerantes, a
decoração, enfim, foi lindo e ela
estava muito feliz com a presença
dos filhos”, contou a assistente so-
cial da entidade, Fátima Cardoso.

A Casa dos Velhinhos de
São Pedro fica na rua Joaquim
Teixeira de Toledo, 1026, Cen-
tro. Para saber mais sobre a
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Maria da Paz comemora 113 anos
Divulgação
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Mirante abre inscrições
para o Pioneiros 2024
Podem participar alunos do Ensino Médio da rede pública; objetivo construir aprendizagens
no ambiente corporativo e desenvolver projetos de valor às suas comunidades

A área de Responsabilidade
Social da Mirante abriu inscri-
ções para o Projeto Pioneiros,
programa voltado a alunos do
Ensino Médio da rede pública de
ensino. Os estudantes seleciona-
dos irão participar de um pro-
grama de imersão na concessio-
nária, uma excelente oportuni-
dade para um primeiro contato
com o ambiente corporativo e a
cultura organizacional da con-
cessionária. O Pioneiros tem du-
ração aproximada de quatro
meses, em encontros semanais.

Ao final desse período de
formação, os jovens são convi-
dados a elaborar, em dupla, um
projeto de melhoria para ques-
tões relacionadas ao saneamen-
to de seu bairro, comunidade ou
cidade, e concorrem a uma pre-
miação local. Os vencedores têm
a oportunidade de participar
também de uma etapa nacional.

De acordo com a coordena-
dora de Responsabilidade Social
da Mirante, Andréia Ferreira, o
objetivo do Pioneiros é contribuir
para a reflexão sobre o futuro pro-
fissional e oportunizar aos jovens
um primeiro contato com ambi-
ente empresarial. “Além de apro-
ximar a empresa da comunidade
e dos jovens, o Pioneiros propor-
ciona um ambiente de inovação
operacional e social, onde possam
surgir ideias de projetos com re-
tornos interessantes tanto para a
concessionária, quanto para a co-
munidade”, explica Andréia.

O PIONEIROS — A ado-
lescência é um período rico em
descobertas, mas também de
muita apreensão. Muitas vezes
faltam referências e sobram
questionamentos sobre o futuro,
vocações e caminhos a seguir.

O desalento da vida adulta é,
em parte, explicado pelo alto nú-
mero de jovens que nem traba-

lham nem estudam (a chamada
geração nem nem). Estudos apon-
tam que a ausência de cursos de
qualificação profissional, de for-
mação técnica adequada e de sin-
tonia com o que espera o mercado
são as razões que afastam jovens
talentos de grandes empresas.

Na Mirante, empresa da
Aegea Saneamento, a maior do
setor privado do país, a apro-
ximação com jovens e nossas
comunidades é parte central da
estratégia de alinhamento en-
tre negócios e ações sociais.

O engajamento no progra-
ma Pioneiros — com intuito de
aproximar adolescentes talen-
tosos do mercado de trabalho,
a partir das unidades espalha-
das por todo o país — é um
exemplo desse compromisso.

Funciona assim: com o apoio
de secretarias da educação e di-
retorias de escola, as unidades da
companhia anunciam, no come-
ço de cada ano, a abertura do
processo de seleção para o pro-
grama todos os anos desde 2019.

Para cada turma, de 20 a 25
estudantes, a maioria do segundo
e do terceiro ano do ensino médio,
todos matriculados em escolas pú-
blicas, são escolhidos para partici-
par do projeto organizado pela em-
presa. A duração é de cinco meses.

Durante o período, o grupo
conhece o dia a dia da empresa,
por meio de aulas institucionais
que abordam temas voltados ao
saneamento, compliance, capaci-
tação profissional e programas de-
senvolvidos pela concessionária.

Nesses encontros, que podem
ser online ou presenciais (os par-
ticipantes recebem auxílio-trans-
porte para se deslocarem até as
sedes), gestores de cada área –
entre elas Jurídico, Operações e
Serviços, Administrativo, Respon-
sabilidade Social, Comunicação,

Planejamento, Comercial – falam
sobre sua experiência na empresa
e sua jornada acadêmica. Compar-
tilham ainda histórias de quando
eram também jovens cheios de
sonhos e questionamentos até o
momento em que se descobriram
e se encontraram na caminhada.

A imersão inclui ainda visitas
técnicas às Estações de Tratamen-
to de Esgoto de nossa Regional.

Em outra etapa do programa,
os estudantes são orientados a de-
senvolverem projetos pensando
em melhorias para a questão do
saneamento. Contam, para isso,
com a tutoria de colaboradores
para elaborar uma apresentação
no penúltimo mês do programa.

Nesta etapa, todos partici-
pam de workshop e recebem trei-
namento para estruturação de seus
projetos, apresentados geralmente
em julho. Os melhores trabalhos
de cada unidade são seleciona-
dos e disputam uma premiação
nacional organizada pela holding.

É importante lembrar que to-
dos os estudantes selecionados te-
rão acesso a uma trilha persona-
lizada de cursos oferecidos pela
Academia Aegea. Os autores de
projetos vencedores levam para
casa um tablet e a inscrição gratui-
ta em um curso de inglês online.

O mais importante, po-
rém,  é  a  oportunidade  de
acompanhar de perto a atua-
ção de diferentes profissões.

O projeto é uma oportunida-
de também para os jovens des-
cobrirem como funciona o servi-
ço de saneamento básico em
suas cidades e se tornarem re-
plicadores de informações sobre
os cuidados necessários para o
bom funcionamento da rede.

O período de imersão propor-
ciona o amadurecimento do pen-
samento crítico e reflexivo, o sen-
so de responsabilidade, a criati-

vidade e o espírito da inovação
em uma fase fundamental do de-
senvolvimento dos cidadãos.

Para a empresa, o Pioneiros
serve como uma ferramenta para
potencializar um ambiente de
inovação, tanto na área operaci-
onal quanto na social. Para isso,
colher ideias e pensar junto em
saídas para questões socioambi-
entais, sugeridas por quem está
inserido nas localidades de nos-
sa área de atuação, é essencial.
Essa dinâmica possibilita, no fim
das contas, a transformação da
realidade, garantindo futuros
mais azuis para nossas cidades.

O futuro, afinal, é agora. E quan-
do a gente faz, o futuro acontece!

LINK DE INSCRIÇÃO -
Se você é aluno do Ensino Médio
da Rede Pública de Ensino e quer
participar do Projeto Pioneiros,
se inscreva no link: https://
forms.office.com/r/NaZ3pqYxc7 .

MIRANTE - A Mirante é uma
empresa da Aegea Saneamento, lí-
der no setor privado no Brasil. Des-
de 2012, a empresa é responsável
pelo esgotamento sanitário da área
urbana de Piracicaba (SP), mu-
nicípio que em 2014 atingiu a uni-
versalização do serviço de sanea-
mento. A operação funciona por
meio de uma PPP (Parceria Pú-
blico-Privada) com o Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
de Piracicaba. Saiba mais em ht-
tps://www.miranteppp.com.br .

AEGEA - Criada em 2010, a
Aegea é líder no setor privado de
saneamento básico no Brasil. Em
cada município onde atua leva
mais saúde e qualidade de vida
para a população, respeitando
sempre o meio ambiente e a cul-
tura local. Hoje são mais de 31
milhões de pessoas atendidas em
505 cidades de 14 estados, de
norte a sul do Brasil. Saiba mais
em https://www.aegea.com.br .
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SME convoca 49 professores
para Educação Infantil

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação, publicou no Diário
Oficial de ontem (12) a convoca-
ção de 49 professores para atuar
na Educação Infantil, para pre-
enchimento das vagas do Edital
nº 02/2022. O objetivo é ameni-
zar o déficit de professores nas
escolas da rede. Do total de con-
vocados, 24 são vagas novas, e
25 são para reposição. Os convo-
cados devem comparecer ao Cen-
tro de Qualificação Profissional
(rua Antonio Correa Barbosa,

SME anuncia a convocação de 49 professores para Educação Infantil
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2.233, 3º andar), no dia 20 de
março, às 14h, munidos da do-
cumentação descrita no D.O.

Neste primeiro trimestre de
2024 já foram convocados 37 pro-
fessores para a educação infantil, e
novas convocações ocorrem men-
salmente para reposição dos servi-
dores da rede. “Estamos empenha-
dos em resolver o déficit de servi-
dores em nossa rede. É um desa-
fio significativo que impacta di-
retamente a qualidade do ensino
em Piracicaba”, ressaltou o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

Maria da Paz Ribeiro, que comemorou 113 anos dia 10,
é moradora da Casa dos Velhinhos de São Pedro

entidade e realizar doações, o te-
lefone é (19) 3481-1313. Site: http:/
/casadosvelhinhos.org.br/

Divulgação

Em parceria com o Centro
Pop e o SEAS (Serviço Es-
pecializado em Abordagem
Social), o Caphiv (Centro
de Apoio ao HIV, Aids, Sífi-
lis e Hepatites Virais) rea-
lizou um evento, no último

dia 7, para celebrar o Dia
In ternac iona l  da  Mulher,
comemorado em 8 de mar-
ço. O encontro teve conver-
sa sobre os direitos das mu-
lheres, entrega de presen-
tes e entrega de insumos.

DIA DA MULHER

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Páscoa Solidária da LBV:
as doações vão até dia 20

Chocolates podem ser entregues até dia 20 de março

Divulgação

A Legião da Boa Vontade
(LBV) está arrecadando chocola-
tes que serão entregues para crian-
ças e adolescentes atendidos em
seus Centros Comunitários de As-
sistência Social em Piracicaba/SP.
O objetivo da iniciativa é contem-
plar também os irmãos dos atendi-
dos, proporcionando a eles um dia

especial e uma Páscoa mais feliz.
Para isso, a LBV solicita doações
de chocolates que podem ser entre-
gues até o dia 20 de março, no en-
dereço Rua Lázaro Lozano, 46, Vila
Monteiro. Quem preferir, pode fa-
zer uma doação por transferência
bancária pela chave pix@lbv.org.
br. Informações: (19) 3433-0948

Divulgação

Os moradores da Capvida
– projeto de acolhimento do
Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV, Aids, Sífilis e Hepatites
Virais)  – part ic iparam de
um passeio ao zoológico
munic ipa l  de Pi rac icaba.
Foi mobilizada uma parce-
ria para o transporte, doa-

ção de sorvete, bolo e refri-
gerante, além de apoio da
Escola Grau Técnico. “Es-
ses momentos são de ex-
trema importância para o de-
senvolvimento cognitivo, além
de promover as relações so-
ciais”, destaca Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv.

VISITA AO ZOO
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Pelo terceiro ano consecutivo,
Ipasp tem nota A em índice
de gestão previdenciária
Além de Piracicaba, de 218 municípios paulistas com RPPS ativos, apenas mais dois
conseguiram nota A; entidade é presidida por Antonio Carlos Schiavon, o Carlinhos

SSSSSEMANAEMANAEMANAEMANAEMANA

Consumidores têm combos
no Thermas Water Park

Comunicação/Ipasp

Carlinhos Schiavon credita nota A ao trabalho
desenvolvido pelos servidores do Instituto

Pelo terceiro ano consecutivo,
o IPASP – Instituto de Previdência
e Assistência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracicaba ob-
tém nota A no IEG-Prev/TCESP -
Índice de Efetividade da Gestão
Previdenciária Municipal do Tribu-
nal de Contas do Estado de São
Paulo. Piracicaba é destaque den-
tre os 218 municípios paulistas que
possuem RPPS - Regime Próprio
de Previdência Social ativos para
2021 e 2022. Além de Piracicaba,
somente alcançaram nota A os
municípios de Guaraci e Piracaia.

“Essa nota é muito importan-
te para o IPASP e para Piracica-
ba, por demonstrar a seriedade
do trabalho desenvolvido pelos
servidores do Instituto. Pelo ter-
ceiro ano, o IPASP se mantém com
alto índice de efetividade da ges-
tão previdenciária, o que aumen-
ta a responsabilidade de manter
o Instituto, nos próximos anos,
entre os melhores, considerando
que a classificação é conferida pelo
TCE, órgão fiscalizador e extrema-
mente importante”, avalia Anto-
nio Carlos Schiavon, o Carlinhos,
presidente do IPASP, que entre
os beneficiários possui 2.372
aposentados e 622 pensionistas.

A média geral dos questioná-
rios aplicados tanto aos 219 muni-

cípios que possuem RPPS ativos
para os exercícios de 2019 e 2020
quanto para os 218 RPPS ativos
para 2021 e 2022 foi B – Efetivo. O
IEG-Prev Municipal/TCESP con-
templa sete áreas temáticas relevan-
tes para higidez do sistema previ-
denciário: contribuições; endivi-
damento; atuária; investimentos;
benefícios; sustentabilidade dos
RPPSs; fidedignidade das infor-
mações. Ao todo, são 183 quesi-
tos distribuídos em 4 tipos de ques-
tionários, que são disponibilizados
de acordo com o tipo de órgão: IEG-
Prev PM – Aplicados à Prefeitu-
ra Municipal; IEG-Prev CM –
Aplicados à Câmara Municipal;
IEG-Prev Indiretas – Aplicados à
Administração Indireta; IEG-
Prev RPPS – Aplicados ao Regime
Próprio de Previdência Social.

FAIXAS DE RESULTA-
DOS — O IEG-Prev/TCESP demos-
tra, dentre outros aspectos, o cum-
primento das obrigações previden-
ciárias, bem como a existência de
eventual endividamento previden-
ciário do município com o Regime
Geral de Previdência Social e RPPS
e o comprometimento das recei-
tas do município em relação ao
pagamento dos encargos e dívidas
previdenciárias. O índice avalia a
atuação dos Regimes Próprios de

Previdência Social em diversas
áreas, dando ênfase à situação atu-
arial e à administração dos inves-
timentos desses RPPSs dos muni-
cípios do Estado de São Paulo.

De acordo com IEG-Prev, em
2022 (coleta em 2023) na consoli-
dação dos resultados, 37% dos
municípios que têm RPPS possu-
em uma gestão previdenciária efe-
tiva (Faixa de Resultado B), segui-
dos por 26% de municípios com
gestão muito efetiva (Faixa de Re-
sultado B+), 18% classificados em

fase de adequação (Faixa de Re-
sultado C+), 18% como baixo ní-
vel de adequação (Faixa de Resul-
tado C) e 1% como gestão altamente
efetiva (Faixa de Resultado A).

O índice é composto pela com-
binação de informações obtidas
a partir de questionários preen-
chidos pelos órgãos municipais;
informações extraídas do Siste-
ma Audesp – Divisão de Audito-
ria Eletrônica de São Paulo; e
dados governamentais e outras
fontes oficiais de informação.

Quem quiser aproveitar e
comprar antecipado seus ingres-
sos para curtir o Thermas Water
Park São Pedro (SP), vai poder
escolher diversas datas com pre-
ço promocional de combos de 4
ingressos com até 75% de descon-
to e valores a partir de R$ 149,90
somente na compra antecipada. A
promoção, que inicia na segunda-
feira, dia 11, vai até o dia 17, do-
mingo, e terá, além dos descontos
em ingressos day use, também
condições especiais no passaporte
anual. Na compra do Vip Card de
3 anos, ganha o 4º ano grátis.

A promoção garante ao vi-
sitante se programar e já con-
seguir um valor diferenciado
para uma data escolhida até
dezembro de 2024, podendo
utilizar em férias escolares, fe-
riados e datas especiais.

Para isso, é preciso entrar em
contato durante a semana promo-
cional através do site www.themas.
com.br , pelo telefone 4000-2998
(a ligação é direta sem DDD), ou
ainda através da Central de Ven-
das via WhatsApp (19) 3112-3389.
Para grupos e excursões a partir
de 15 pessoas, existem condições
especiais que podem ser conferidas
por atendimento via WhatsApp
através do número (19) 3112-3394.

O visitante, além de aprovei-
tar o desconto exclusivo, vai po-
der usufruir da maior Piscina de
Ondas do Estado de São Paulo,
do maior Parque Infantil da
América Latina, de diversas pis-
cinas; ofurôs; cascatas; balde
maluco; complexo de toboáguas;
e a Fazendinha Vô Bráulio.

Além de tudo isso, o Thermas
Water Park ainda conta com uma
programação de entretenimento
recheada de música e dança com
equipe de recreação e suas diver-
sas brincadeiras durante o dia
todo com muita diversão. São mais
de 20 atrações para toda a família
proporcionando experiências úni-
cas com águas quentes de até
36ºC e contato com a natureza em
uma paisagem de tirar o fôlego.

A cerca de 180 km da capital
paulista, teve reconhecimento in-
ternacional, sendo apontado
como o 7º parque mais visitado

da América Latina, e o 4º do Bra-
sil, pela Themed Entertainment
Association (TEA). Em sua estru-
tura, o parque ainda possui res-
taurantes, lanchonetes, sorvete-
ria, loja de conveniência, locação
de armários, estacionamento,
enfermaria e segurança aquáti-
ca, além de uma área totalmente
VIP com bangalôs para as famíli-
as que buscam mais privacidade.

Idealizado no início da dé-
cada de 90 pelo Grupo JS An-
drade, o Thermas Water Park de
São Pedro é um complexo turís-
tico com o diferencial de fácil
acesso a partir de importantes
centros urbanos e rodovias, lo-
calizado a menos de uma hora
do Aeroporto Internacional de
Viracopos e aproximadamente
duas horas de São Paulo capital.

HOSPEDAGEM - Uma óti-
ma opção para hospedagem é o
São Pedro Thermas Resort, o
mais novo "Resort Pé no Parque",
que fica dentro do complexo do
parque e conta com restaurante,
atrativos para adultos e crianças,
recreação, ofurôs, espaço kids,
playground, academia, saunas
seca e úmida, SPA, salas de mas-
sagem, hidromassagens, bares,
PUB e Trattoria, conveniência, ci-
nema, salão de jogos, mirante e
piscina coberta e aquecida.

Outra forma de hospedagem
é nos Chalés do Thermas, tam-
bém dentro do complexo. Cons-
truídos em estilo suíço, traz em
sua área de lazer piscinas, toboá-
gua, salão de jogos, playground,
quadra de beach soccer e um res-
taurante exclusivo para uso da
Pousada, além de diversas ativi-
dades com monitores durante
toda estadia. O parque ainda con-
ta com diversos parceiros para
hospedagem que podem ser conhe-
cidos no site oficial do Thermas.

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro, São
Pedro (SP). Mais informações
pelos números 4000-2998
(sem DDD), (19) 3112-3388,
(19) 3181-2111, (19) 3481-
0900 ou www.thermas.com.br
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Museu Republicano de Itu lança novo material educativo
O Museu Republicano de Itu

lançou um material educativo
para download em seu site. É o
caderno “Brincando com acervo:
Bonecas de papel”, que foi produ-
zido pelo Setor Educativo da insti-
tuição, a partir da programação
especial de férias realizada duran-
te o mês de janeiro deste ano.

Entre as obras do acervo
que serviram de inspiração para
a composição do caderno, estão
as telas “Caboclas no sertão do
Tietê”, de Adrien Henri Vital
van Emelen, “Dama de Porto
Feliz com mucama” e “Mulheres
do povo em Porto Feliz”, de 1826,
ambas de Niccoló Petrilli. As três
obras encontram-se na exposi-
ção “Viagens Fluviais: homens e
canoas na rota das monções”.

A educadora Aline Zanatta
conta que, nas brincadeiras promo-
vidas no período de férias, as cri-
anças foram instigadas a fazer

questionamentos sobre os códigos
sociais representados pelas mulhe-
res ao longo da história, com per-
guntas como, “porque se vestiam as-
sim?” ou “por que usavam determi-
nados acessórios?”, entre outras.

Inspirada na metodologia da
pergunta geradora do educador
Paulo Freire, a atividade incenti-
vou a elaboração de perguntas e
diálogos sobre o passado e o cotidi-
ano das mulheres no presente. “As
brincadeiras tinham como propó-
sito o questionamento sobre as ima-
gens ideais construídas em relação
ao corpo, atividades exercidas e
vestimentas femininas no passa-
do”, explica Aline Zanatta.

De acordo com a educado-
ra, as bonecas de papel surgiram
na Europa no século 18. Feitas
de papel, as roupinhas eram re-
cortadas e presas no modelo com
pequenas abas. No Brasil, elas
circularam a partir da segunda

Divulgação

metade do século 20, prosse-
guindo por várias gerações.

OUTROS MATERIAIS —
No site do Museu Republicano os
internautas podem encontrar al-
guns materiais educativos já dis-
ponibilizados, como o quebra ca-

beça educativo sobre a tela “Salto
de Itu, piquenique da famiìlia do
Dr. Elias Antonio Pacheco e Cha-
ves”, de José Ferraz de Almeida
Júnior, e o site educativo “Cardá-
pios e banquetes na coleção Wa-
shington Luís”, entre outros.

O Museu Republicano de
Itu está situado em um so-
brado histórico onde se rea-
lizou, em 18 de abril de 1873,
a Convenção Republicana
de Itu, reunião de políticos e
proprietários de fazendas de
café para discutir as circuns-
tâncias do país, marco origi-
nário da campanha republi-
cana e da fundação do Parti-
do Republicano Paulista. O
Museu é um importante pon-
to de referência para com-
preender a História e a Cul-

Sobre o Museu Republicano de Itu
tura Material da sociedade
brasileira, com ênfase no pe-
ríodo entre a segunda meta-
de do século XIX e a primei-
ra metade do século XX, ten-
do como núcleo central de
estudos o período de confi-
guração do regime republi-
cano no Brasil. Além do mo-
vimento republicano e da pri-
meira fase da República bra-
sileira, trata também da histó-
ria de Itu e região, com ênfase
no século 19, destacando ar-
tistas ituanos desse período.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.
Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

EXPRESSO PIRACICABANO DE TRANSPORTE S/A

CNPJ 54.369.269/0001-79 - NIRE 35.300.014.073

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA-CONVOCAÇÃO

Convocamos os acionistas à se reunirem em 30/04/2024 às
15,00 horas, na sede social, Piracicaba/SP, para a) Exame,
discussão e votação do Relatório da Diretoria, Balanço Pa-
trimonial e Demonstrações Financeiras referente ao exercí-
cio encerrado em 31/12/2023; b) Destinação do Resultado
Líquido do Exercício; c) Outros assuntos de interesse soci-
al. Encontram-se à disposição os documentos a que se re-
fere o art.123 da Lei 6404/76. Piracicaba, 11 de março de
2024. Ana Maria Giannetti Romani-Diretora Presidente

Edital de Leilão - Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
18 a 31 de Março de 2024, exceto aos domingos e feriados.

FALECIMENTOS

O MBX Master Business Ex-
perience 2024, maior evento de
MBA do Brasil, acontece dia 16 de
março a partir das 8h na sede do
Pecege e trará em sua programa-
ção palestras, oficinas, painéis di-
nâmicas e exposições. O evento é
destinado aos alunos do MBA
USP/Esalq e também para toda a
comunidade interessada nas atra-
ções. As inscrições, assim como
conferir a programação completa,
podem ser realizadas pelo site ht-
tps://mbx.mbauspesalq.com/.

Há duas modalidades de
participação: pagante, que dá
acesso a toda programação e ao
coffee break, sendo que alunos
e ex-alunos do MBA USP/Esalq
têm valores especiais ou parti-
cipar da Feira de Expositores
cuja entrada é gratuita.

De acordo com Leonardo
Braga, Coordenador de Eventos
do Pecege, "o Master Business Ex-
perience é um evento recheado de
oportunidades de negócios, tro-
ca de saberes e conexões reais.
Reunindo profissionais de todo o
Brasil e de ao menos três conti-
nentes diferentes, promovendo
um verdadeiro intercâmbio de
conhecimento", explica Léo.

Nesta edição do MBX, a pro-
gramação traz mais de 16 horas
de conteúdo. Uma das atrações

MBXMBXMBXMBXMBX

Maior evento de MBA do Brasil
traz Google, Linkedin BYD
Encontro do MBA USP/Esalq e organizado pelo Pecege chega carregado de
conteúdos e oportunidades de aprendizado, negócios e crescimento profissional

Leonardo Braga, Coordenador de Eventos do
Pecege, contextualiza os objetivos do MBX 2024

Divulgação/Pecege

do evento será a palestra de Ar-
tur Mazin, Head de Negócios para
Mid-Market do Google. Mazin,
que é responsável por impulsio-
nar estratégias pró maturidade
digital no setor de Finanças, Edu-
cação e Tecnologia da gigante de
tecnologia, trará um workshop
com o tema "Coloque o Google IA
para trabalhar para você".

O tema IA (Inteligência Arti-
ficial) tão em voga, também será
abordado nas palestras do estra-
tegista em comunicação, Marc
Tawil, Alumni MBA USP/Esalq,
com o tema "IA na Comunicação"
e da pesquisadora Rita Wu, ana-
lista de tecnologia na CNN, que
falará sobre "O que você precisa
saber em um mundo dominado
pela IA".  O evento ainda contará
com o workshop "Tópicos de In-
teligência Artificial e Machine
Learning" ministrado por Jerony-
mo Marcondes, professor de Ciên-
cia de Dados no MBA USP/Esalq,
Marcondes é Doutor com Pós-
Doutorado na área de Inteligência
Artificial pela University of Oxford
e pela University of Illinois.

MBX trará uma programação
variada, abordando temas como
tecnologia, sustentabilidade, ma-
rketing, vendas, tendências/mu-
danças de mercado e carreira.
Como o workshop "Rocket Your

Profile" de Bruna Uehara, Lead,
Client Solutions Manager na Linke-
dIn. Uehara abordará estratégias
para impulsionar e otimizar per-
fis profissionais online, como
LinkedIn ou portfólios digitais.

Por fim, além das palestras,
workshops, painéis e exposições,
o MBX trará uma Feira de Expo-
sitores, como a montadora chi-
nesa BYD, líder de vendas em
automotivos elétricos no Brasil.
A estimativa dos organizadores
do evento é de que mais de 1.000

pessoas participem do MBX, fo-
mentando a economia, o turis-
mo, a rede hotelaria e a gastro-
nomia na cidade de Piracicaba.

SERVIÇOS
Evento: MBX - Master Busi-
ness Experience - 16 de
março de 2024, a partir das
8h. - Pecege - rua Cezira
Giovanoni Morett i ,  580 -
Santa Rosa Ipes - Inscri-
ções e informações: https:/
/mbx.mbauspesalq.com/ -
Instagram: @mbxuspesalq

FALECIMENTOS
JOVEM WILLIAM MAGALHÃES
VALLE faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 23 anos de
idade. Deixa mãe de coração, avó
de coração e demais familiares. O
seu sepultamento deu-se ontem às
15:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade Sala - 03,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. A família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IZAIAS DOS SANTOS fale-
ceu ontem na cidade de Charque-
ada, aos 51 anos de idade. Era
Filho do Sr. Brasil dos Santos e
da Sra. Tereza Rafael dos San-
tos. Deixa demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-se
ontem às 13:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal  de Charqueada, seguindo
para o Cemitério Municipal de Char-
queada. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS CELLA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
76 anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Luisa de Jesus Cella.
Era Filho do Sr. Angelo Cella e da
Sra. Virginia Rodomilli Cella, faleci-
dos. Deixa os filhos: Flavio Fernan-
do Cella casado com Sandra Apa-
recida Stabelin Cella e Alexandre
Luis Cella. Deixa demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento deu-
se ontem às 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala Premium, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. A família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AIRTON SALVATO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
70 anos de idade. Era filho do Sr.
Arlindo Salvato e  da Sra. Izabel
Salvato Cano, falecidos. Deixa os
filhos: Anderson Donizete Salvato
casado com Marli Elisangela Ganel
Salvato e Daniela Aparecida Salva-
to Valverde casada com Marcos
Valverde. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:30hs saindo
a urna mortuária do Velório da

Saudade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. A família e
amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. MAGALI REGINA CAMPAG-
NOLI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 61 anos de idade e
era casada com o Sr. Valdir Amaral
Martins Junior. Era Filha do Sr. Ori-
des Campagnoli e da Sra. Josefina
Campion Campagnoli, falecidos.
Deixa demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem às
17:00 horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Saltinho,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho. A família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ DE OLIVEIRA
VALVERDE faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 60 anos
de idade e era casada com o Sr.
Esequias Valverde. Era Filha do Sr.
Moacyr Pinto de Oliveira, falecido
e da Sra. Maria Catarina Guerreiro
de Oliveira. Deixa o filho: Paulo Ro-
berto Valverde. Deixa demais pa-
rentes e amigos.  O Velório ocor-
reu ontem na Sala Rubi no Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba a
partir das 08:00hs. O seu sepulta-
mento deu-se ontem  as 16:00hs,
seguindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IVO CAPELAZZO Faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 67 anos de idade e era casado
com a Sra. Ana Cristina Medeiros
Calestini Capelazzo. Era filho dos
finados Sr. Ovidio Capelazzo e da
Sra. Catarina Davanzo Capelazzo.
Deixa as filhas: Bruna Capelazzo,
Ana Capelazzo, Bruno Capelazzo.
Deixa netos, demais parentes e
amigos.O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Charqueada e
o seu sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 17:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada –Sala
1 seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON VIEIRA DA ROSA fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
62 anos, filho do finados Sr. Pedro
Vieira da Rosa e da Sra. Josefa
Soloboge da Rosa, era casado com
a Sra. Lucia Stempkoski da Rosa;
deixa os filhos: Leandro Vieira da
Rosa e Luciana Vieira da Rosa.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras/SP, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende, na cidade de Pi-
racicaba/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON TAVARES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 73 anos,
filho dos finados Sr. Belmacio Ta-
vares e da Sra. Maria Rasmussen
Tavares, era casado com a Sra.
Maria do Rosario de Oliveira Tava-
res, deixa o filho: Edson Henrique
Cosme de Oliveira Tavares, casa-
do com a Sra. Alane Alves. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00 do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba – SP, sala “Safira”
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEVI BARBOSA NOGUEIRA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 60 anos, filho do Sr. Jose An-
tonio Nogueira e da Sra. Apareci-
da Barbosa Nogueira, era casado
com a Sra. Angelica Assunção Ro-
drigues, deixa a filha: Priscila, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JONATHAS CELLA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 45
anos, filho dos finados Sr. Sergio
Mescolloti Cella e da Sra. Eleni Ma-
ria Grisotto Cella; deixa os filhos:
Julia Cella e Giovana Batagelo Ce-
lla. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FLAVIA GONÇALVES DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 46 anos, filha dos fina-
dos Sr. Gilberto Simião da Silva e da
Sra. Nely Gonçalves da Silva; deixa
os filhos: Allison Fabiano da Silva
Souza e Amanda da Silva Souza.

Deixa o neto: Arthur Gonçalves Xa-
vier, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA MARIA GIOVANNA DOS
SANTOS SOARES faleceu ontem,
nesta cidade, filha do Sr. Giovani
Soares Sirino e da Sra. Karina dos
Santos. Deixa demais familiares. Seu
sepultamento foi realizado ontem às
16h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DULCIENE MARIA DE JESUS
DA SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 56 anos, filha do Sr.
Antonio Umbelino da Silva, já fale-
cido e da Sra. Maria Francisca de
Jesus; deixa os filhos: Adelaide de
Jesus Silva de Paula, casada com
o Sr. Anderson Silva Martins de
Paula; Adriel de Jesus Silva, ca-
sado com a Sra. Bruna de Jesus
Silva e Adelaine de Jesus da Sil-
va, casada com o Sr. Joedson
Santos de Souza. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO CARLOS DE OLIVEIRA
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 74 anos, filho da
Sra. Virginia de Paula Oliveira, era
casado com a Sra. Benedita Heron-
dina de Almeida Oliveira; deixa os
filhos: Andreia, Denilson e Adilson.
Deixa netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 do Velório Municipal de São
Pedro/SP, sala “01”, para o Cemitério
Municipal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESINHA DE JESUS
AMANCIO DE TOLEDO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 91 anos,
filha dos finados Sr. Jose Amancio
e da Sra. Maria Cardoso Amancio,
era viúva do Sr. Jose Ferraz de To-
ledo; deixa os filhos: João Jose Fer-
raz de Toledo, casado com a Sra.
Ana Maria Ferreira Mendes de To-
ledo; Joselda Stela de Toledo, ca-
sada com o Sr. Zilmar Jose Ferrei-
ra da Silva; Ronaldo Jesus Ferraz
de Toledo, casado com a Sra. Ele-
ne Santos Daniel; Maria Jose Fer-
raz de Toledo, já falecida e Joseli
Aparecida Ferraz de Toledo, já fa-

lecida. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OCTAVIO CEZAR BROSSI fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 90 anos, filho dos finados Sr.
Cezario Brossi e da Sra. Luiza de
Oliveira Brossi, era viúvo da Sra.
Marly Apparecida de Lima Brossi;
deixa os filhos: Marcelo Brossi, ca-
sado com a Sra. Ana Lucia Degas-
pari Brossi; Washington Brossi, já
falecido e Mozart Antonio Brossi, já
falecido. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da sala
“D” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ROSA PAVANI GUI-
DI faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 79 anos, filha dos fi-
nados Sr. Narciso Pavani e da Sra.
Ines Menochelli, era viúva do Sr.
Antenor Guidi; deixa os filhos: Va-
nelisa Aparecida Guidi Piacentini,
casada com o Sr. João Luis Pia-
centini; Robinson Antonio Guidi,
casado com a Sra. Neuseli Apare-
cida Polidorio Pereira e Rodrigo Fer-
nando Guidi. Deixa a neta: Julia
Cordeiro Guidi, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 13h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDISON MARIO APARECIDO
DE PAULA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 58 anos,
filho do Sr. Mario de Paula e da
Sra. Eva Luiz Moreira de Paula,
era casado com a Sra. Mara Gon-
çalves Nunes de Paula; deixa os
filhos: Luis Felipe Nunes de Paula
e Pedro Henrique Nunes de Paula.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDMILSON JOSE DE LIMA fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 54 anos, filho do Sr. Manoel
Jose de Lima, já falecido e da Sra.
Maria Auxiliadora de Lima; deixa os
filhos: Gabriel Alves de Lima, casa-
do com a Sra. Brenda; Leandro Al-
ves de Lima, casado com a Sra.

Rose e Lucas Alves de Lima, casa-
do com a Sra. Beattris. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IARA TATIANA SANTOS LU-
CAS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 43 anos, filha do Sr.
Abraão Lucas Neto e da Sra. Ode-
te dos Santos Lucas; deixa os fi-
lhos: João Gabriel Santos Pereira e
Ana Julia Santos Pereira. Deixa
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 do
Velório Municipal de Saltinho, para
o Cemitério Municipal da cidade de
Saltinho/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DOS ANJOS TELES
COELHO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Acendino Coelho e da
Sra. Corina Batista, era viúva do
Sr. Erminio Pereira dos Santos; dei-
xa os filhos: Nilson Coelho Pereira;
Maria Selma Coelho Cruz, casada
com o Sr. Manoel José Batista da
Cruz; Maria Coelho Pereira; José
Coelho Pereira, casado com a Sra.
Janaina Eugenia Pereira; Lucilina
Coelho Pereira; Corina Coelho Pe-
reira, casada com o Sr. Emerson
Ferreira; Lisbente Coelho Pereira,
casado com a Sra. Roseli Apareci-
da Nunes Barbosa; Vanusa Coe-
lho Pereira Feltrin, casada com o
Sr. Eduardo Feltrin; Sidney Coelho
Pereira; Renata Coelho Pereira,
casada com o Sr. Luiz Lemes e Sil-
mara Coelho Pereira, casada com
o Sr. Willian. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 da
sala “D” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARICELIA DE BARROS fa-
leceu ontem, nesta cidade, conta-
va 46 anos, filha do Sr. José Do-
mingos Barros, já falecido e da Sra.
Maria do Socorro Barros; deixa os
filhos: Amanda dos Santos Lima,
casada com o Sr. Marcelo Felix
Lima; Erik Barros dos Santos; Bru-
no Barros dos Santos; Luiz Henri-
que Barros dos Santos e Yasmin
Barros dos Santos. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.


